
1 
 

SAISON 2019-2020 
*Cliquez sur l’article qui vous intéresse pour vous y rendre directement 

 

 
ENTRETIEN RAPIDE AVEC THIERRY DAMBRINE, PRÉSIDENT DU COMITÉ DE LA SOMME DE JUDO .......... 3 

ANTOINE DUBREUCQ ET AMELIE DOUTART SURVOLENT L'ÉPREUVE DU CHÂTEAU FORT ....................... 4 

WILLIAM AUBATIN, LA SURPRISE DU CHEF ............................................................................................... 6 

MARCEL GLAVIEUX, ENCORE ET TOUJOURS A L'HONNEUR ...................................................................... 7 

PRIX JEAN RENAUX A AMIENS (3 SEPTEMBRE), COSNEFROY SUR SA LANCEE DU TOUR DU LIMOUSIN… 8 

UN CRITERIUM, C'EST LA FETE DU CYCLISME ............................................................................................ 9 

DANIEL LEFEVRE : "JE SUIS SORTI DOUCEMENT DES SPORTS EQUESTRES POUR M'OCCUPER DE GOLF"…

 ................................................................................................................................................................. 10 

QUAND LE BALLON AU POING ALLAIT A LA RENCONTRE DU POLLONE ELASTICO ................................. 11 

UN NOUVEAU COMITE DE LA SOMME DE BOXE ..................................................................................... 13 

LES JEUNES D'ALBERT SPORT TIR DANS LE VISEUR DE... PARIS 2024 ...................................................... 13 

CHALLENGE ROBERT BRANDICOURT : MATHIS TRUNDE ESPERE ETRE LE PREMIER SAMARIEN EN CANOE 

KAYAK A PARTICIPER AUX JEUX ............................................................................................................... 13 

LE BENEVOLAT RECOMPENSE PAR LA PREFECTURE... ............................................................................ 14 

COLLOQUE ORGANISE EN PARTENARIAT AVEC LE CDOS SOMME ET LA MAIF : SPORT ET SANTE : 

POURQUOI COMMENT ET POUR QUI ? ................................................................................................... 15 

JEREMY STRAVIUS QUITTE AMIENS ET LA PICARDIE ............................................................................... 15 

JEROME BERANCA ETAIT INTOUCHABLE SAMEDI DANS LES 100KM DE LA SOMME A AMIENS ............ 16 

MATHIEU GOUBEL, UN CTS INQUIET POUR L'AVENIR ............................................................................ 18 

CHALLENGE ROBERT BRANDICOURT AVEC JANELLE REBELO ET NOHE VINCENT, LES SPORTS EQUESTRES 

A L'HONNEUR… ....................................................................................................................................... 19 

ERIC GRAT "L'EQUITATION EST A LA FOIS UN SPORT TRES DUR MAIS AUSSI DANGEREUX"… ............... 21 

COMITE DIRECTEUR DU C.D.O.S. DE LA SOMME A MERICOURT L'ABBE EN IMAGE... ............................ 22 

NECROLOGIE : JEAN PAUL BOURDON AVAIT CONNU UN DESTIN EXCEPTIONNEL… .............................. 23 

LA BONNE SANTE DU COMITE DE LA SOMME DE PETANQUE… ............................................................. 25 

MARCEL GLAVIEUX A LA TRIBUNE SUR FRANCE BLEU PICARDIE… ......................................................... 26 

SOIREE DES TALENTS DU SPORT A AMIENS, LAURENT SOMON "LA SOMME EST UN IMMENSE TERRAIN 

DE SPORT"… ............................................................................................................................................. 27 

CLAUDE PIETTE LE BENEVOLE QUI A SU TOUJOURS RESTER AU SERVICE DES AUTRES… ....................... 28 



2 
 

LA SALLE VICTORIA DE VILLERS BRETONNEUX ACCUEILLAIT LE COMITE SOMME CYCLISME POUR SON 

ASSEMBLEE GENERALE… ......................................................................................................................... 29 

BENJAMIN PEDRAK "L'HALTEROPHILIE, C'EST LE DEPASSEMENT DE SOI-MEME" … .............................. 31 

AG DU COMITE DEPARTEMENTAL D'EQUITATION A LA MAISON DES SPORTS....................................... 32 

CEREMONIE DES VOEUX DU C.D.O.S. DE LA SOMME, MARCEL GLAVIEUX SE PROJETTE DEJA VERS LES 

J.O. DE PARIS EN 2024… .......................................................................................................................... 33 

VOEUX DU C.D.O.S. DE LA SOMME, LE DIRECTEUR DE LA COHESION SOCIALE DANIEL RAMELET… ...... 34 

LA SOMME LABELLISEE "TERRE DE JEUX 2024"... ................................................................................... 35 

INFORMATION SUR LE DISPOSITIF SERVICE NATIONAL UNIVERSEL... .................................................... 36 

AU-REVOIR, JEREMY STRAVIUS TIRE SA REVERENCE… ........................................................................... 38 

MEDAILLES SPORTIFS: COMMENT ENRAYER LA CHUTE DES LICENCIES ? ............................................... 39 

LES JEUX OLYMPIQUES ET PARALYMPIQUES DU COLLEGE "LOUISE MICHEL" DE ROYE AVEC LE C.D.O.S. 

SOMME... ................................................................................................................................................. 41 

LE C.D.O.S. SOMME PRESENT DANS LES ASSEMBLEES GENERALES DE CD, ICI AU CD DE PARACHUTISME 

MARCEL GLAVIEUX REMET UNE RECOMPENSE... ................................................................................... 41 

ASSEMBLEE GENERALE DU BALLON AU POING....................................................................................... 42 

ASSEMBLEE GENERALE DU C.D.O.S. DE LA SOMME...2020: L'ANNEE DE TOUS LES CHANGEMENTS AU 

NIVEAU SPORTIF… ................................................................................................................................... 43 

DANY TONNEAU, LE SECRETAIRE DU CDOS NE MANQUE PAS D'HUMOUR… ......................................... 45 

DIMITRI JOZWICKI : « ETRE SPORTIF DE HAUT NIVEAU, C'EST VRAIMENT COMPLIQUE… ..................... 46 

CHALLENGE ROBERT BRANDICOURT, LE PONGISTE D'ABBEVILLE LUCA TRASCU A L'HONNEUR… ......... 46 

HOCKEY EN SALLE - GRAINES DE CHAMPION… ....................................................................................... 47 

LE  C.D.O.S. SOMME OFFICIELLEMENT LABELLISE TERRE DE JEUX  2024... ............................................. 48 

HISTOIRE : LE CHALLENGE DE L'EXPLOIT SPORTIF AVANT LE … CHALLENGE BRANDICOURT… .............. 48 

HOMMAGE, LE JOUR OU SAMUEL PREVOT A PLEURE EN ASSEMBLEE GENERALE... .............................. 50 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

01/07/2019 09:47  



3 
 

ENTRETIEN RAPIDE AVEC THIERRY DAMBRINE, PRÉSIDENT DU COMITÉ DE LA 

SOMME DE JUDO 
Le hasard d'une visite samedi dernier à la fête de fin d'année du club de judo de Picquigny. Nous avions 

rendez-vous avec le président local Olivier Desmons mais à ses côtés se trouvait le président du comité de 

la Somme Dambrine. Ce dernier était venu quasiment en voisin puisqu'il réside à Breilly et qu'au niveau 

président, il a succédé à M. Crampon qui habitait Ailly sur Somme. 

 

Que pense d'abord M. 

Dambrine sur ce club de 

Picquigny qui surprend 

quelque peu et surtout 

apporte un vent de 

fraîcheur à cette discipline. 

 

"Ce qui me fais surtout 

plaisir c'est de rendre visite 

à un club qui a un 

dynamisme incroyable. Il 

est passé en effet de douze 

à quatre vingt licenciés et 

représente quelque chose 

qui n'est pas fréquent 

aujourd'hui. 

 

Il était donc important pour 

moi d'être présent. 

 

Ce club a su aussi développer ses activités et il n'y a pas que le judo et il s'adresse à des publics différents. 

A des hommes, des femmes aussi, à des personnes qui subissent un handicap. Il y a ici un gros travail qui 

est effectué et rien que pour cela,il était normal, légitime d'être présent et de féliciter le travail qui est 

effectué. 

 

Je pense que ce club fait preuve de beaucoup d'intelligence car les dirigeants n'attendent pas qu'on vienne 

les voir dans leur dojo. Ils vont vers les gens et surtout jouent la carte de la proximité. Ils ont tout compris. 

 

"Il faut savoir s'adapter. Il y aura toujours une place pour la compétition et grâce à nos médaillés qui sont 

notre vitrine, il y aura de la place. Si nous voulons durer, il faudra s'adapter. Sinon, à un moment on ne 

pourra plus durer. » 

 

Pour autant, le président sait bien que l'essence même de son sport est la vraie compétition et qui doit 

toujours exister. 

 

"C'est celui qu'on voit à la télévision et dans les journaux. Le judo comme le sport en général, est un moyen 

d'éducation civique. Il n'y a pas que la médaille d'or aux J.O qui existe même si elle est belle et dont on 

doit être fiers mais il y a aussi la médaille du coeur. » 
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Thierry Dambrine est en poste depuis maintenant six ans. 

 

Il a succédé à Claude Crampon d'Ailly sur Somme et qui était resté huit ans. Il dresse un rapide bilan de 

son comité: 

 

"Nous avons 55 clubs et 4850 licenciés, soit une petite baisse. 

 

Pourquoi? Parce que la réforme des rythmes scolaires nous a fait mal. Nous avons perdu des créneaux 

horaires et des gymnases. Il y aussi des raisons économiques tandis que des sports nouveaux nous font du 

tort." 

 

Sur ce le président nous a donné rendez-vous pour les championnats de France qui auront lieu 

prochainement à Amiens et qui seront le passage obligé pour les Jeux Olympiques de Tokyo en 2020. 

 

Notre photo: M. Dambrine aux côtés du président de Picquigny et son professeur. 

 

Lionel Herbet 

 

 

15/07/2019 09:45  

ANTOINE DUBREUCQ ET AMELIE DOUTART SURVOLENT L'ÉPREUVE DU CHÂTEAU 

FORT 
On a battu tous les records ce samedi 13 juillet à Picquigny dans ce qui est une épreuve unique en son 

genre: le circuit du château fort. En effet, il y avait exactement 287 concurrents au départ et ils étaient 

venus d'un peu partout. 

 

Le lot des anonymes était évidemment le plus important avec des sportifs du dimanche, certains ayant 

même fait la fête la veille,d'autres venus de disciplines différentes comme Sylvain France qui pratique le 

hockey sur gazon mais qui était et de loin le plus grand au départ: 2m04. 

 

Nous avions même le Député de la circonscription François Ruffin qui a tenu à aller jusqu'au bout en 

prenant la 74e place en 43'20". Nostalgie avec le passé, celui des grandes heures des courses pédestres 

dans la région avec au départ Claude Ansard qui a terminé la course en 185e position dans le temps de 

52'28". 

 

Loin certes du temps de ses meilleures années lorsqu'il était le meilleur au .. monde sur la distance des 

100km du Val de Somme. 

 

Claude Ansard avait tenu à se remettre dans le bain car il voulait rendre hommage à Maurice Herlein, le 

créateur de cette course de Picquigny dont on rappelle qu'elle n'a pas d'équivalent dans la région. 

 

Et pourtant, combien de fois avons nous entendu après la course de la part de nombreux coureurs: "C'est 

dur mais je reviendrai l'année prochaine". 
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Cette course disputée dans 

d'excellentes conditions 

atmosphériques (le départ 

avait été retardé d'une 

heure) a été marquée par 

l'écrasante supériorité des 

deux grands favoris, en 

l'occurrence Mélanie 

Doutart et Antoine 

Dubreucq. Mélanie que le 

village de Picquigny 

aimerait bien récupérer en 

tant que médecin adoré 

venir participer à cette 

épreuve faite de montées 

d'escaliers, de descentes 

vertigineuses et un peu de 

plat. Elle a même pris part 

au classement toutes 

catégories en terminant à la 10e place se permettant même de devancer Ludovic Dubreucq, le frère 

d'Antoine qui lui a largement triomphé. 

 

Mélanie Doutart a donc réussi le doublé Transbaie-Picquigny et c'est une première. 

 

Certes, les deux épreuves sont complètement différentes mais elles démontrent que l'athlète qui s'impose 

dans les deux courses est un champion ou championne 

 

Si Mélanie Doutart reste avant tout une athlète de la piste, tel n'est pas le cas d'Antoine Dubreucq qui vise 

des distances plus longues. C'est ainsi qu'il va participer en octobre au championnat de France des 100km 

qui aura lieu à Amiens. Dans une semaine,Antoine va débuter sa préparation spécifique et surtout , il sait 

bien que pour gagner un 100km, il faut être fort à la fois physiquement mais aussi moralement. 

 

En l'absence de Lamrani qui est blessé, la deuxième place a souri a Jaouiad Boumahraz qui a concédé une 

cinquantaine de secondes. 

 

Cette épreuve de Picquigny dont voici les dix premiers a été d'un excellent cru. Vivement l'année 

prochaine. 

 

Classement: 1. Antoine Dubreucq (Amicale du Val de Somme) 31'52"; 2. Jaouad Boumahraz (Amicale du 

Val de Somme) 32'42"; 3. Aurélien Dassonneville (Amiens UC) 32'56"; 4. Alexis Ansard (Amiens UC) 33'35"; 

5. Luc Desmarest (Amiens UC) 33'55"; 6. Dominique Connan (Amiens UC) 34'11"; 7. NicolasThibault 

(Touquet Opale Athlétisme) 34'15"; 8. Christophe Guibon (Amiens UC) 34'31"; 9. Jonathan Bardet (Esprit 

Run) 34'33"; 10. Mélanie Doutart (Amiens UC) 34'37"; 11. Ludovic Dubreucq (Amicale Val de Somme) 

35'21é etc.. 275 classés 

 

Notre photo: les deux lauréats de Picquigny Mélanie Doutart et Antoine Dubreucq. 
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Lionel Herbet 

 

01/08/2019 09:56  

WILLIAM AUBATIN, LA SURPRISE DU CHEF 
Les championnats de France d'athlétisme se sont déroulés la semaine dernière à Saint Etienne et il est 

vraiment dommage que sur le plan médiatique, ils n'aient pas eu le retentissement normal. En effet, ce 

week-end, nous avions l'arrivée du Tour de France et les championnats du monde de natation en Corée. 

 

Pourtant ces championnats ont été marqués par une très belle surprise pour l'Amiens Université Club qui 

a eu le bonheur de voir un des siens devenir champion de France du saut en hauteur : William Aubatin. 

Avec un saut de 2m16, il a donc raflé la mise et de surcroit, frappé un grand coup. 

 

C'est la première fois qu'un Amiénois devient champion de France de la hauteur, spécialité qui avait souri 

jusqu'à présent aux féminines avec Marie Collonvillé et Sandrine Champion. 

 

 

Franchement William étiez-vous le favori logique de ces championnats de France ? 

Je n'étais pas favori sur le papier mais je savais qu'il y avait un coup à jouer. J'avais la meilleure 

performance française cet hiver mais je n'ai pas tenu mon rang lors du championnat où j'ai terminé 

quatrième. Dès lors j'avais besoin de prendre ma revanche sur ce championnat à Saint Etienne! 

J'étais serein dans un premier temps, malgré le concours de qualification au cours duquel, j'ai eu une petite 

frayeur. 

Je dis serein, car j'ai confiance dans tout le travail qui a été mis en place et fait avec mon coach Jean Paul 

Bourdon. 

Depuis quand êtes-vous licencié à l'Amiens UC ? 

Je suis licencié à l'AUC depuis septembre 2016. 

Ce sont les études qui mon amené à venir à Amiens. Je dirais même qu'à ce moment là je n'avais pas le 

choix. 

 

Depuis septembre 2016, j'ai pris domicile à Amiens car je n'envisageais pas de faire des aller et retour 

chaque jour entre la FAC et mon domicile familial tout en sachant que je souhaitais continuer à faire de 

l'athlétisme. 

J'ai donc décidé d'intégrer un groupe d'entraînement à Amiens au stade Urbain Wallet pour vivre ma 

passion à fond chaque jour. 

Avez-vous pratiqué d'autres sports avant de vous lancer dans l'athlétisme ? 

Pour ainsi dire, je n'ai pas connu d'autre sport que l'athlétisme. En dehors du cadre scolaire, je n'ai jamais 

un autre sport. Mes débuts à l'athlé (2005) ont été rythmés par les cross et les triathlons. Et j'avais déjà un 

coup de cœur pour le saut en hauteur. J'étais licencié au C.A.Montreuil qui est un club certes Elite mais 

aussi très formateur. J'en garde de bons souvenirs puisque pour chaque discipline, j'ai été entraîné par des 

spécialistes. 

 

Pensez-vous aux Jeux deTokyo ? 

Les Jeux de Tokyo... J'y pense, j'imagine qu'en fonction des résultats du travail mis en place par Jean Paul 

Bourdon, nous verrons si oui ou non il est possible du penser un peu plus. 
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En attendant, avec un autre Amiénois Thomas Jordier (4x400m), William Aubatin a été sélectionné pour 

participer aux championnats d'Europe en Pologne du 9 au 11 août. 

 

Propos recueillis par Lionel Herbet 

 

05/08/2019 09:25  

MARCEL GLAVIEUX, ENCORE ET TOUJOURS A L'HONNEUR 
 

Il est possible que l'armoire aux souvenirs et récompenses de toutes sortes soit désormais trop petite dans 

la maison de Marcel Glavieux, président du district de la Somme de football et du CDOS. Toute sa carrière 

de dirigeant sportif, Marcel Glavieux l'a surtout effectuée dans les milieux sportifs. Il savait qu'il ne serait 

pas un bon joueur de football. Alors, il s'est lancé dans une carrière de dirigeant. Et il s'est mis dans la tête 

de faire son chemin tranquillement, sans se presser et surtout en sachant faire les bonnes relations. 

 

C'est ainsi que tout est parti du football car sans lui, Marcel ne serait pas ce qu'il est aujourd'hui. 

Le football dans la Somme permettait à une certaine époque de s'engager dans un premier temps dans ce 

qu'on appelait alors les sous-districts qui concernaient certains secteurs du département. 

 

Marcel Glavieux fit son trou dans l'Amiénois Nord et ensuite, il sut saisir sa chance de se retrouver au 

district à Amiens et ensuite de sympathiser avec le président de l'époque M. André Pouilly. Ce dernier prit 

sous son aile Marcel Glavieux et surtout lui confia les rênes de la présidence car il était malade. André 

Pouilly abandonnait ensuite son poste et en 1992, Marcel Glavieux devint le nouveau président du district. 

Jamais, nous n'aurions alors imaginé qu'il durerait aussi longtemps. 

 

Mais les faits sont là, irréfutables : cela fait quasiment 30 ans qu'il est président du district soit le deuxième 

de toute l'histoire derrière Henri Leclercq qui est resté quant à lui .. 50 ans. 

 

Et rien ne dit que Marcel Glavieux ne va pas repartir pour un tour. Il n'a pas donné sa réponse, alors ne le 

faisons pas pour lui. 

On le sait, le fonctionnement du sport français est ainsi fait. 

Pour être membre élu du Comité départemental olympique, il faut représenter sa discipline. 

Marcel Glavieux prit la succession de André Pouilly, devint naturellement membre puis président quand 

Brigitte Vandevelde arrêtait plus rapidement que prévu. 

 

Et cela fait des années que Marcel Glavieux cumule à la fois la présidence du football et du CDOS au plan 

départemental. Et cela lui permet de côtoyer les instances régionales et nationales. Ainsi, Marcel Glavieux 

peut se targuer d'entretenir les meilleures relations avec Noël Le Graët et Masseglia présidentsde la FFF 

et du CNOSF. Ce qui en fait incontestablement le numéro un du sport dans la Somme et ce, qu'on le veuille 

ou non. 

 

Marcel Glavieux est donc l'interlocuteur privilégié des collectivités, des municipalités et du monde 

politique. En tant que président du CDOS, il a ses entrées partout et il a su développer certaines actions 

avec l'accord de l'Académie. Ce n'est pas toujours simple mais les faits sont tétus : Marcel Glavieux « passe 

» bien auprès des milieux scolaires. Il entretient des relations privilégiées avec l'USEP et chaque année, un 

mercredi de juin, il parvient à réunir 600 gamins venus de tout le département dans le cadre de Samara. 
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Tous ces jeunes peuvent s'initier à de nombreuses disciplines allant par exemple du handball à la 

sarbacane. 

Alors, après un tel parcours, Marcel Glavieux est aujourd'hui bardé de récompenses mais la dernière en 

date lui procure évidemment une immense satisfaction. 

 

En effet, il a reçu un courrier émanant du ministre de l'Education nationale M. Jean Marie Blanquer 

l'informant qu'il venait d'être promu officier des palmes académiques et ce, en raison de son engagement 

au service de l'éducation. 

C'est une récompense méritée pour Marcel Glavieux que nous tenons à féliciter chaleureusement. 

 

Lionel Herbet 

 

27/08/2019 17:59  

PRIX JEAN RENAUX A AMIENS (3 SEPTEMBRE), COSNEFROY SUR SA LANCEE DU TOUR 

DU LIMOUSIN… 
Nous sommes à quelques jours du critérium Jean Renaux qui se déroulera le mardi 3 septembre dans les 

principales artères de la ville d'Amiens. 

Pour mémoire, ce critérium va réunir un joli plateau. 

 

Certes, Henri Paul Fin et ses amis de PSP ne pourront avoir au départ le vainqueur du Tour de France 

comme le firent dans le passé les organisateurs amiénois. 

 

Il faut en effet remonter à 1960 pour trouver la trace du vainqueur du Tour de France ayant participé au 

critérium d'Amiens. 

C'était au lendemain de l'arrivée à Paris et à l'époque, les tarifs n'étaient pas aussi élevés. 

 

C'était en effet en ..1960 qui avait vu la victoire de l'Italien Gastone Nencini que nous revoyons, rouler 

depuis son hôtel jusqu'au circuit de la Hotoie, lieu mythique de ces critériums de l'après-guerre. 

 

Cette année, nous n'aurons pas au départ le Colombien Bernal dont les prix sont trop élevés et seuls 

certains organisateurs belges ont pu s'offrir avant que le Colombien ne reparte dans son pays afin d'être 

fêté comme un dieu. 

 

Mais nous aurons Arnaud Demare qui est à l'heure actuelle un des coureurs français les plus huppés 

puisque chaque année, le Beauvaisien s'adjuge une belle course. Une année c'est Milan San Remo et deux 

autres années le titre de champion de France. Sans oublier des étapes au Giro et au Tour de France. Bref, 

Arnaud Demare compte énormément de supporters dans notre région et comme il aime venir à Amiens, 

on est donc assuré de voir du spectacle. 

 

Ce Prix Jean Renaux survient alors que le Tour d'Espagne a pris son envol et que va se terminer le Tour du 

Limousin. Ils sont quelques-uns engagés au Prix Jean Renaux qui participent au Tour du Limousin. 

Notamment le Normand Benoît Cosnefroy qui était déjà présent à Amiens l'an dernier mais avec sur le 

dos, un beau maillot de champion du monde espoirs. Benoît Cosnefroy a pris de l'expérience cette année 

et il a réalisé un Tour de France tout à fait honorable. 
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Et surtout ce samedi, Benoît Cosnefroy a remporté le Tour du Limousin, une semaine après s'être imposé 

dans la Poly Normande une épreuve chère à .. Daniel Mangeas. 

 

Le célèbre speaker sera lui aussi à Amiens. Il est assurément le plus ancien participant car voici trente ans, 

il était déjà de la fête avec les Duclos Lassalle, Virenque, les frères Madiot etc.. 

 

Autre présent à Amiens, Guillaume Martin , aussi bien connu dans le monde du cyclisme que du .. théâtre. 

Son histoire est connue et a été reprise par de nombreux médias. 

 

Bref, ce prix Jean Renaux dont le départ sera donné par l'entraîneur de l'ASC Luka Elsner et son milieu de 

terrain Thomas Monconduit est assuré du succès à la fois sportif mais aussi populaire. 

 

Mardi 3 septembre Prix Jean Renaux à Amiens 

 

Lionel Herbet 

 

 

 

04/09/2019 10:53  

UN CRITERIUM, C'EST LA FETE DU CYCLISME 
C'était vraiment la fête du cyclisme mardi soir à Amiens, à l'occasion d'une nouvelle édition du Prix Jean 

Renaux, sûrement le dernier critérium de la saison en France. Peu importe le résultat final, l'essentiel était 

que le public très important puisse approcher les champions présents dans la capitale picarde. 

Et en premier lieu le vainqueur Arnaud 

Demare, sûrement à l'heure actuelle le 

numéro un des champions.. picards. 

Un Demare détendu que nous avons 

rencontré une bonne heure avant le départ à 

l'intérieur de l'école Sainte Clotilde qui 

accueille les coureurs et surtout leur permet 

de se doucher et de garer leur véhicule sans 

aucun problème. 

Ce n'est pas le cas partout et cet accueil 

contribue à faire en sorte que ce critérium 

d'Amiens, à défaut d'accueillir le vainqueur du 

Tour de France (question tarif), bénéficie d'un 

plateau de qualité. 

 

Arnaud Demare dont la saison est excellente, n'aura participé qu'à un critérium cette année et ce fut à 

Amiens. 

A PSP, Henri Paul Fin qui a la responsabilité de « monter » un plateau, le répète sans cesse : Arnaud Demare 

est un homme de parole. Cela fait des mois qu'il avait promis de venir et il est venu. 

Tout comme nous lui avions suggéré d'échanger son maillot Groupama FdJ avec celui du milieu de terrain 

de l'Amiens SC Thomas Monconduit. Opération effectuée juste avant le départ. 
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Outre ce critérium, la soirée avait été précédée par une épreuve réservée aux amateurs et le tour de circuit 

qui a permis à un jeune licencié d'effectuer un tour avec un pro. 

 

Outre l'animation de Daniel Mangeas toujours aussi dynamique et dont nous publierons une interview, 

nous avons eu l‘occasion et le plaisir de voir l'accordéoniste Michel Pruvot, amoureux éperdu du cyclisme 

et Jean Réveillon ancien patron de France 2. 

Des milliers de spectateurs ont, en tout cas, apprécié ce critérium qui a prouvé que ce sport demeurait 

toujours aussi populaire surtout après la superbe saison que nous venons de vivre. 

Notre photo : L'échange de maillots entre Arnaud Demare et Thomas Monconduit. 

 

Lionel Herbet 

 

11/09/2019 11:50  

DANIEL LEFEVRE : "JE SUIS SORTI DOUCEMENT DES SPORTS EQUESTRES POUR 

M'OCCUPER DE GOLF"… 
La dernière réunion du comité directeur du C D O S s'est tenue sous la présidence de Marcel Glavieux, dans 

un lieu tout à fait inhabituel. 

En effet, c'est à Salouel dans les locaux du Golf de Salouel Amiens-Métropole que les membres du CDOS 

se retrouvaient, quasiment au complet, après les vacances 

Le maître de cérémonie était un collègue Daniel Lefèvre qui, durant la réunion et après, a été à la hauteur 

de la situation. 

 

Pour être précis, Daniel Lefèvre est le président d'un club dont les parcours s'étalent sur 17 ha et qui 

regroupe la bagatelle de 521 membres. 

Daniel Lefèvre s'investit totalement dans sa nouvelle mission et il n'hésite pas à répéter que "le golf est un 

sport qui se démocratise et qu'il entre parfaitement dans cette notion du Sport-Santé." 

 

Le parcours de Salouel fait 2km700 et à leur rythme, les joueurs parmi lesquels nous retrouvons des pros 

de l'Amiens SC comme Thomas Monconduit, peuvent donc accomplir à leur rythme, cette distance et se 

trouver dans une condition physique correcte. 

Daniel Lefèvre arrive le premier au secrétariat et le plus souvent, il repart le dernier. 

 

Le Golf de Salouel est ouvert chaque jour de l'année sauf le premier mardi de chaque mois et Noël et le 

jour de l'An. 

Ce terrain de golf est installé là où, voici un quart de siècle, le regretté maire de Salouel Jean Letellier avait 

construit Coccinelle Parc et qu'il y avait un stand de tir à l'arc. 

 

Pourtant, Daniel Lefèvre ne vient pas du monde du golf. 

Longtemps, il a été un membre actif dans les sports équestres et il devait intégrer le comité régional 

olympique et sportif et il fut même secrétaire. 

Il ne souhaitait pas aller dans la Ligue des Hauts de France et devint ensuite membre du CDOS 80 ayant 

été élu au comité de la Somme de l'équitation. Membre qu'il est toujours du moins jusqu'à la fin de son 

mandat. 

 

Cet homme est un véritable passionné du golf après l'avoir été dans l'équitation. 
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Il incarne à merveille le bénévolat. Soit le dirigeant corvéable gratuitement, à merci. 

"Je suis sorti doucement des sports équestres, a-t-il déclaré. 

Je ne voulais pas aller dans la Grande Région. Avec le golf, j'ai trouvé un sport qui se déroule en pleine 

nature et quasiment en ville. 

 

C'est un sport physique qui 

n'est surtout pas 

traumatisant. 

 

Nous avons 521 adhérents et 

ce sont eux qui paient les 

travaux, l'entretien et la 

tonte des terrains, le 

fonctionnement etc. 

On peut jouer très tard au 

golf et tenez-vous bien, nous 

avons un licencié qui est âgé de 89 ans". 

Visiblement, Daniel Lefèvre a trouvé son (nouveau) bonheur. 

 

Il est heureux comme un pape à Salouel et chaque matin, il arrive au club avec le sourire. 

Après la visite des installations, les membres du CDOS ont écouté les nouvelles qui viennent de Paris et 

dont la plupart concernent les Jeux Olympiques de Paris 2024. 

 

Nous serons prêts c'est sûr mais en attendant que de réunions, de séminaires, de votes inutiles il aura fallu 

pour que tout le monde soit ensemble sur la ligne de départ. 

 

Exemple concret: pour avoir organisé une élection entre Fourcade et Lavillenie (voir article précédent), le 

président Masseglia a semé la pagaille et la solidarité sportive a volé en éclats. 

 

Lionel Herbet 

 

 

16/09/2019 09:29  

QUAND LE BALLON AU POING ALLAIT A LA RENCONTRE DU POLLONE ELASTICO 
 

Quelle excellente idée que celle de retracer la belle aventure des meilleurs joueurs de ballon au poing de 

l'époque en Italie, à la découverte d'une discipline qui était très pratiquée de l'autre côté des Alpes, en 

l'occurrence le Pallonne Elastico. 

 

Ce déplacement des joueurs de ballon au poing emmenés par le président le docteur Lenot et l'ancien 

foncier mais aussi secrétaire général à cette époque, Jacques Falize est retracée dans ce très joli recueil 

qui vient de paraître.. 
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Deux hommes ont décidé de retracer le déroulement de ce voyage :Gérard Caron, véritable historien de 

ce sport et Jean Luc Cauet qui appartient à cette famille qui a tellement servi le ballon au poing notamment 

ce grand foncier qu'était Rémy Cauet. 

 

Ce superbe recueil qu'on peut se procurer au 

siège de la Fédération française de ballon au 

poing a été réalisé à partir des reportages de 

Maurice Gest le père d'Alain qui était alors chef 

des services sportifs du Courrier Picard et avec 

qui, ensuite, durant plusieurs années, j'ai eu 

l'occasion de travailler et d'apprendre mon 

métier de journaliste. 

 

Nous sommes au début septembre 1969 et 

l'année précédente une délégation italienne 

était venue le 15 août à la Hotoie. 

 

Visiblement, notre sport avait plu aux visiteurs 

italiens qui n'eurent dès lors qu'une idée : faire 

connaître le ballon au poing en Italie du côté 

d'Alba, Cueno et Andora dans les régions du 

Piémont et de Ligure. 

Ce livre retrace donc le voyage de quatre jours 

des joueurs de ballon au poing et surtout faire 

la découverte d'une belle région. 

 

Un foncier impressionna littéralement les 

dirigeants italiens du Pallonne Elastico. 

 

C'était Bernard Fatien joueur puissant et promis à un bel avenir. Les dirigeants italiens proposaient même 

à Bernard Fatien de quitter Amiens pour tenter l'aventure du professionnalisme. 

 

Mais en homme très prudent, trop prudent même, notre jeune foncier amiénois refusa cette proposition 

car il n'entendait pas quitter son métier d'instituteur et aussi sa petite famille. 

 

Ce séjour de quatre jours en Italie est donc fidèlement racontée par le détail et le duo Caron-Cauet fait en 

sorte que nous nous retrouvons en cette année 1969 

 

Une grande année car c'est celle où un homme a marché sur la Lune, l'année où Eddy Merckx remporte 

son premier Tour de France et que des joueurs de ballon au poing de notre département de la Somme se 

sont exportés durant quatre jours en Italie. 

 

Lionel Herbet 

 

18/09/2019 14:20  
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UN NOUVEAU COMITE DE LA SOMME DE BOXE 
 

En sommeil depuis quelques saisons, le comité de la Somme de boxe, vient de renaître de ses cendres et 

de manière officielle. 

En effet, ce comité qui vient de s'affilier au sein du comité départemental olympique et sportif sera présidé 

par Lucien Dupont. 

Lucien Dupont est un véritable passionné de ce sport et il a grandi dans la salle de la Veillère aux côtés de 

Jérôme Fouache, étant aux petits soins pour les jeunes boxeurs. Peu à peu, il s'est investi et aujourd'hui, 

outre sa place de président départemental, il est souvent le délégué officiel des réunions fussent-elles 

importantes comme celle de juin dernier au Coliseum d'Amiens. 

Lucien Dupont a réglé tous les dossiers administratifs et le comité de la Somme comprend trois clubs : 

-Boxe Abbevilloise 

-Amiens Boxing Club 

-Warrior Royen Boxing. 

Aux côtés de Lucien Dupont, nous avons : 

Secrétaire : Laetitia Demaretz 

Trésorier : Sylvain Vaillant 

Membres : Marc Depouilly, Jérôme Fouache ; Isabelle Vaillant et 

Bruno Vaillant. 

On ne peut que souhaiter bon vent à ce comité. 

 

Lionel Herbet 

 

19/09/2019 10:06  

LES JEUNES D'ALBERT SPORT TIR DANS LE VISEUR DE... PARIS 2024 
 

 

01/10/2019 11:18  

CHALLENGE ROBERT BRANDICOURT : MATHIS TRUNDE ESPERE ETRE LE PREMIER 

SAMARIEN EN CANOE KAYAK A PARTICIPER AUX JEUX 
Après le tir à Albert, c'est au tour du canoë kayak d'être à l'honneur, à l'occasion de la remise officielle du 

challenge Robert Brandicourt. 

Marcel Glavieux le président du CDOS était accompagné de plusieurs membres du comité pour se rendre 

à la Base nautique de Loeuilly. 

 

Il s'agissait de mettre en évidence un jeune spécialiste du polo-kayak, discipline qu'il a vraiment 

découverte en 2014 au club de Loeuilly CK. Club auquel il est resté fidèle depuis et qui l'a vu poursuivre sa 

progression. Il a d'abord joué en régional puis a intégré l'équipe des Hauts de France U 18 et il a même 

décroché le titre de champion de France U 18 en juin dernier. Il y a quelques jours, ce jeune espoir s'est 

qualifié pour les championnats d'Europe des clubs U 18 et il a remporté la médaille de bronze. 
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Logique donc que ces 

résultats aient été mis à 

l'honneur avec cette remise 

du challenge Brandicourt 

Crédit Agricole Brie Picardie 

en présence de 

nombreuses personnalités 

parmi lesquelles nous 

avons noté la présence du 

Député M. Leclabart, du 

conseiller départemental 

M. Bohin, du représentant 

de la Jeunesse et les Sports 

et de la Cohésion Sociale 

Yassine Chaïb, sans oublier le Crédit Agricole avec Odile Lefranc et Arnaud Pyckaert.  

 

Dans son discours, Marcel Glavieux a rappelé d'une part que le canoë kayak avait un représentant illustre 

au plus haut niveau du sport français Tony Estanguet et que ces derniers jours, la France a même un 

champion du monde. Il a souhaité que le sport puisse bénéficier de plus de moyens financiers et rappelé 

que les jeunes espoirs n'oublient jamais de poursuivre leurs études. Le Député a félicité ..le Crédit Agricole 

qui n'oublie pas la ruralité et fait en sorte de ne pas accorder au seul football toutes ses subventions. 

 

« Le sport est en ébullition et c'est un nerf social » a-t-il conclu. Les autres intervenants ont évidemment 

félicité le jeune Mathis dont l'objectif à long terme est de participer aux Jeux de Paris en 2024. Pour le 

moment, le kayak-polo ne figure pas au programme olympique et on souhaite donc que Paris pourra 

réparer cette lacune provisoire. 

 

Lionel Herbet 

 

03/10/2019 15:56  

LE BENEVOLAT RECOMPENSE PAR LA 

PREFECTURE... 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

04/10/2019 15:34  
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COLLOQUE ORGANISE EN PARTENARIAT AVEC LE CDOS SOMME ET LA MAIF : SPORT 

ET SANTE : POURQUOI COMMENT ET POUR QUI ? 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

09/10/2019 10:01  

JEREMY STRAVIUS QUITTE AMIENS ET LA PICARDIE 
Le départ de la région et de son club d'Amiens de Jérémy Stravius, est pour nous une mauvaise nouvelle. 
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Jérémy a beaucoup apporté à notre région et il méritait un meilleur traitement de la part des "politiques". 

 

Nous regrettons que cette histoire entre Stravius et Amiens se termine en eau de boudin. 

 

Ne mâchons pas notre déception: 

 

Oui nous sommes malheureux de voir partir Jérémy. 

 

Certes, la grande partie de sa carrière est derrière lui mais il avait donné un dernier rendez vous pour les 

Jeux Olympiques de Tokyo. 

 

Il ira sûrement au Japon mais sous la bannière de la Ville de Nice. 

 

Appelons un chat un chat. 

 

Jérémy s'en va car il estime, à juste titre, qu'il n'a pas eu la reconnaissance qu'il méritait. 

 

On va nous rétorquer que c'est une question de gros sous, que Jérémy ne se contentait pas de la baisse de 

sa subvention accordée par son club dans le cadre de ce qu'on appelle le droit à l'image. 

 

Longtemps, la Ville d'Amiens a bénéficié des retombées surtout médiatiques lorsque Jérémy brillait au 

firmament de la natation mondiale et à l'époque, on ne rechignait pas sur l'aide financière que recevait 

notre champion quand il devenait champion du monde et olympique. 

 

Rien n'était trop beau et quand Jérémy gagnait, c'était aussi Amiens et le département qui étaient à 

l'honneur. 

 

Et puis, un jour tout cela s'est effiloché. 

 

Les relations entre son club qui avait changé de président et lui ont été plus difficiles. 

 

Ne parlons pas du département qui ne s'occupait pas de lui, arguant du fait qu'il n'a pas vocation d'aider 

le sport de haut niveau. 

 

Bon vent Jérémy pour la suite et la fin de ta carrière avec un ultime exploit au Japon l'an prochain. 

 

Lionel Herbet 

 

14/10/2019 09:46  

JEROME BERANCA ETAIT INTOUCHABLE SAMEDI DANS LES 100KM DE LA SOMME A 

AMIENS 
Jérôme Bellanca a survolé les 100Km de la Somme et remporté le Championnat de France ce samedi à 

Amiens. 
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Très rapidement, il a tenu à se montrer en tête et démontré à ses adversaires qu'il serait le champion. 

 

Du coup, le sociétaire du club de Blagnac (42 ans) et qui s'est lancé dans la course à pieds dans sa 30e 

année, s'est adjugé son quatrième titre de champion de France (2017, 2015 et 2013) d'une distance qui 

demeure encore à part dans les milieux de l'athlétisme même si la Fédération française a beaucoup fait 

avancer les choses. 

 

On notera que ce samedi a vu également un énorme événement puisque le Kenyan Kipchoge est descendu 

sous les deux heures dans un marathon à Vienne, en présence d'un public en délire. 

 

Jérôme Bellanca rappelait à l'arrivée qu'il était émerveillé devant l'exploit du marathonien africain et qu'il 

avait même pensé à lui le matin avant de prendre le départ. .. 

 

"Oui je suis heureux et si c'est mon 

quatrième titre, celui-ci a une certaine 

saveur, avouait Bellanca à l'arrivée. 

 

J'aime bien venir à Amiens. Il y a une 

super organisation. 

 

C'est le top et ce sont vraiment des 

connaisseurs. 

 

C'est vrai que je suis parti rapidement et 

j'en ai ensuite bavé. J'ai souffert dès le 

15e km mais j'avais des ressources et 

ensuite, j'ai bien géré. J'ai terminé sur la 

base de 14km/h." 

 

Jérôme Bellanca a tenu à remercier les bénévoles "sans qui il n'y aurait pas de course". 

 

Et de poursuivre: 

 

"Mais j'étais venu ici pour faire un test car je me prépare pour les championnats du monde qui auront lieu 

l'an prochain". 

 

Jérôme Bellanca n'a pas battu le record de l'épreuve qui était de 6h47'41". 

 

Mais avec 6h48'51" il a largement devancé le deuxième David Hardy 7h13' tandis que les deux régionaux 

Ludovic et Antoine Dubreucq ont pris les 5e et 6e place.en 7h34' et 7h36'24". 

 

"J'étais mieux que l'an dernier, reconnaissait Ludovic. J'ai plutôt bien terminé même si je suis parti un peu 

vite. Mais nous ne sommes pas là pour enfiler des perles et nous cherchons la gagne. Cela passe ou non. 

 

Aujourd'hui, cela a été assez compliqué car j'ai eu des problèmes gastriques. et Atoine a été malade et il a 

dû s'arrêter plusieurs fois. Il a eu du mérite à finir". 
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Pour sa part, Antoine n'était pas déçu compte tenu de son courage déployé en course 

 

" J'ai eu de gros problèmes gastriques et j'ai dû m'arrêter deux fois dans les vingt premiers kilomètres. Je 

suis reparti un peu trop vite et j'ai eu un point de côté. J'ai failli m'arrêter mais je voulais que nous 

devenions champions de France par équipes. 

 

Les gens vont penser que c'est un bon résultat mais moi, je sais que c'est décevant. 

 

Je ne voulais pas lâcher et vous savez qu'il y a pire dans la vie que de finir un 100Km à la ramasse".. 

 

Les frères Dubreucq ont précédé la première féminine, la Hollandaise Hinke Schokker qui a pris la 7e place 

en 7h36'24" . Le titre est revenu à la Bretonne Gwenaëlle Guillou. 

 

Lionel Herbet 

 

21/10/2019 16:08  

MATHIEU GOUBEL, UN CTS INQUIET POUR L'AVENIR 
Samedi dernier, le bassin de canoë kayak de Picquigny organisait une manifestation réservée aux jeunes 

des cinq départements de la Ligue des Hauts de France de 

canoë kayak. Philippe Vermeersch président du club de 

Picquigny et du comité de la Somme, accueillait la soixantaine 

de jeunes venus de tous les coins de la Région, non pas pour 

disputer une épreuve officielle mais surtout pour prendre du 

plaisir. Avec à la clé, une notion essentielle: l'esprit collectif et 

l'équipe..  

 

Conseiller technique régional, Mathieu Goubel était la cheville 

ouvrière de ce rassemblement: 

 

"Je suis originaire de Boulogne et je suis CTS depuis 2006. 

 

En réalité, j'étais également sportif de haut niveau et j'ai exercé partiellement mes missions pour le haut 

niveau. 

 

Maintenant, cela fait trois ans que je suis pleinement conseiller technique et sportif sur les Hauts de 

France. 

 

J'ai participé à deux Jeux Olympiques à Pékin et à Londres. J'ai également participé à de nombreux 

championnats du monde et ce depuis 1997. 

 

Bien sûr que j'ai eu l'occasion de côtoyer Tony Estanguet. Mais nous ne courions pas dans les mêmes 

catégories puisque je disputais des courses en ligne et lui en slalom. 

 

Maintenant, je pense qu'il est bien à la place qu'il occupe actuellement et qu'il fait avancer les choses. 
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La Picardie est une région dynamique. Avec la fusion, nous avons deux mondes du canoë qui sont différents 

mais qui cohabitent bien ensemble. 

 

La Région compte cinq départements et tout le monde prend ses marques. 

 

Ici à Picquigny, nous venons assez souvent soit dans le but de compétitions mais aussi de formation. 

 

Pour nous, les jeunes c'est une catégorie qui est importante. 

 

Ce samedi, nous avons organisé non pas une compétition mais un challenge. Le but du jeu est que les 

jeunes viennent se faire plaisir. Ce que nous mettons en place ne fait pas partie du modèle compétition. 

 

Nous proposons d'abord des choses pour que, justement, les jeunes puissent s'amuser comme par 

exemple le jeu des épingles à linge. Chaque comité comprend huit jeunes encadrés par un adulte et qui 

ont chacun un nom comme les Blaireaux par exemple." 

 

Enfin, nous avons demandé s'il était inquiet quant à l'avenir de sa situation personnelle comme du reste 

celle de tous les CTS en France, 

 

"Bien sur que nous sommes inquiets. On attend le rapport des personnes nommées par la Ministre des 

Sports. On sait que cela va bouger mais on ignore quelle tournure cela va prendre. Nous trouverons 

toujours un moyen d'exercer notre passion mais le vent ne nous est pas, en ce moment, favorable". 

 

Lionel Herbet 

 

05/11/2019 15:40  

CHALLENGE ROBERT BRANDICOURT AVEC JANELLE REBELO ET NOHE VINCENT, LES 

SPORTS EQUESTRES A L'HONNEUR… 
Jamais depuis que le comité départemental olympique et sportif de la Somme organise le challenge Robert 

Brandicourt , des sportifs aussi jeunes n'avaient été mis à l'honneur. 

 

Ce lundi soir, au siège du CDOS, ce sont de très jeunes cavaliers qui ont été reçus par Marcel Glavieux, 

président du CDOS qui avait à ses côtés, MM. Ramelet directeur départemental Jeunesse et sports et de 

la Cohésion Sociale, le représentant du Crédit Agricole Loïc Caudyser et le président du comité 

départemental des sports équestres Eric Grat. 
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Ces deux cavaliers âgés de 10 et 13 

ans ont débuté très tôt à monter 

sur un poney dans un premier 

temps puis un cheval. 

 

Ainsi, Nohé Vincent a commencé à 

faire des balades dans la nature 

dès l'âge de 2 ans et demi. 

Cet été, ce jeune licencié aux 

Ecuries Thierry Cottrel de Saleux 

est devenu champion de France 

du concours complet avec son 

poney Un Bijou du Logis à Lamotte 

Beuvron (Loir et Cher). 

Au soir de la première journée, Nohé Vincent était pointé en deuxième position (il y avait 65 concurrents) 

mais le lendemain, grâce à sa détermination et sa concentration, il accédait sur la plus haute marche du 

podium. 

 

Quant à Janelle Rebelo, elle est licenciée aux Ecuries du Levant à Abbeville. Avec sa ponette Very Best de 

Gohelle, elle est devenue championne de France 1ère série. 

 

Marcel Glavieux a souhaité 

que ces deux jeunes cavaliers 

puissent un jour participer aux 

Jeux Olympiques et pourquoi 

pas, faire comme Marc 

Roguet, le plus illustre des 

cavaliers de la Somme 

puisqu'en 1976 il a été 

champion olympique par 

équipes en sauts d'obstacles. 

 

Du reste, coïncidence 

heureuse, cette réception au 

CDOS avait lieu le même jour 

que le lancement des travaux 

du village olympique en 2024 à 

Paris. 

Marcel Glavieux a aussi insisté sur le fait qu'à leur âge (ils sont élèves en 6e et 4e), Janelle et Nohé ne 

doivent surtout pas négliger leurs études. 

 

M. Ramelet a évoqué le bénévolat qui est essentiel dans cette discipline tout comme le rôle des parents 

et l'importance des clubs. 
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Eric Grat a tenu à souligner que l'équitation était à la fois un sport très dur et aussi dangereux. C'est 

pourquoi la monture est importante pour qu'un cavalier puisse réussir. 

 

Quant à Loïc Caudyser, il a souligné que le Crédit Agricole qui récompense à chaque fois les athlètes primés 

s'intéressait beaucoup à la jeunesse en insistant sur le fait que la banque qu'il représente était une banque 

de proximité. 

 

Lionel Herbet 

 

07/11/2019 11:43  

ERIC GRAT "L'EQUITATION EST A LA FOIS UN SPORT TRES DUR MAIS AUSSI 

DANGEREUX"… 
Cela fait vingt ans qu'Eric Grat est le président du comité de la Somme des sports équestres. 

 

Il a succédé à Patrick Moizard qui lui aussi, a marqué cette discipline et qui aujourd'hui est le maire d'un 

petit village près de Roye: Saint Mard.. 

 

La succession s'est faire le plus normalement du monde car pour arriver à la présidence, il faut avoir fait 

ses preuves. 

Eric Grat a même été un bon cavalier mais malheureusement, il a dû mettre un terme à sa carrière à la 

suite d'une mauvaise chute. 

 

Dans la famille Grat, l'équitation est un sport pratiqué par tout le monde. Un de ses fils a du reste été 

champion de France. 

Cette discipline olympique est importante quant au nombre des licenciés. 

 

La Ligue des Hauts de France compte 64 000 licenciés et se situe à la troisième place derrière notamment 

le football. On note une forte majorité de cavalières (84% dans les Hauts de France et la Somme). 

 

Dans la Somme, il y a exactement 85 clubs. affiliés et cela représente un peu plus de sept mille 

licenciés.Parmi lesquels de très jeunes. 

"Chez nous, nous accueillons des enfants âgés de un an et demi, remarque Eric Grat. 

Nous faisons du baby- sitting Les cavalières viennent avec leurss enfants. Ils ne savent ni lire ni écrire mais 

ils savent monter sur un cheval". 

 

Dans les sports équestres, le cavalier n'est pas seul. Il doit avoir un cheval ou du moins une "monture" de 

qualité et ce duo doit se compléter à merveille. 

 

D'où la difficulté parfois de trouver la bonne équipe. 

 

Eric Grat poursuit: "C'est un sport très dur mais aussi dangereux et dans le haut niveau, c'est un sport qui 

coûte relativement cher". C'est enfin un travail ingrat car c'est la combinaison de deux personnes: le cheval 

et le cavalier". 
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Enfin, Eric Grat nous a fait part d'un des projets du comité: à savoir remettre à l'honneur les races lourdes. 

On sait que l'attelage pratiqué à Conty est désormais admis au programme olympique. En mars 2020, le 

comité va remettre à l'honneur la Route d'Artagnan et qui, à certains égards ressemblera à la Route du 

Poisson qui faisait notre bonheur voici quelques années... 

 

Notre photo: Eric Grat avec Marcel Glavieux le président du CDOS et les deux jeunes cavaliers qui ont reçu 

le challenge Brandicourt.. 

 

Lionel Herbet 

 

13/11/2019 15:01  

COMITE DIRECTEUR DU C.D.O.S. DE LA SOMME A MERICOURT L'ABBE EN IMAGE... 
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14/11/2019 11:22  

NECROLOGIE : JEAN PAUL BOURDON AVAIT CONNU UN DESTIN EXCEPTIONNEL… 
 

Nous le savions malade et même gravement malade. Mais jusqu'au bout, Jean Paul Bourdon qui vient de 

nous quitter, le même jour que Raymond Poulidor, avait tenu à être présent près de ses athlètes et ce 

jusqu'au dernier moment. Sa vie était sur les stades et près de ses athlètes. Il avait accepté l'invitation du 

CDOS et de Marcel Glavieux et honoré de sa présence la dernière assemblée générale du mouvement 

sportif olympique à Amiens. 

 

Jean Paul Bourdon avait raconté à une assemblée subjuguée son parcours exceptionnel mais il avait aussi 

exposé ses idées pour moderniser son sport et notamment sur la manière d'organiser des réunions 

d'athlétisme qui jadis duraient très longtemps et lassaient le public. Lors de cette dernière assemblée 

générale du CDOS, les représentants des comités départementaux ont été littéralement captivés par cet 

homme qui bien qu'affaibli, a tenu à être debout et revenir sur sa prestigieuse carrière. Jean-Paul Bourdon 

a été fidèle toute sa vie à l'Amiens Université Club et il a eu l'occasion de diriger les carrières des meilleurs, 

notamment Marie Collonvillé. Il s'est réjoui aussi que le stade Urbain Wallet allait enfin être digne des 

grands stades avec huit couloirs et la possibilité d'accueillir de grandes compétitions internationales … qu'il 

ne verra hélas jamais. Jean Paul Bourdon avait tenu en haleine son auditoire durant plus d'une heure avant 

de repartir chez lui se faire soigner. Moment émouvant s‘il en fut. 

 

Jean-Paul fut un des rares entraîneurs à avoir participé à des Jeux Olympiques à Sydney en 2000 au sein 

d'une équipe de France perturbée par ce qu'on a alors appelé l'affaire Marie Jo Perec. 

 

Jean-Paul a vécu sa jeunesse près des corons 

"Je suis né en 1949 dans le Pas de Calais et j'ai grandi auprès des corons. Je suis très vite devenu entraîneur 

et ma carrière a été liée avec le développement de l'AUC devenu peu à peu club de haut niveau. Créé en 

1960, l'AUC était au départ un club d'étudiants. En 1971, j'ai débuté ma carrière de prof d'EPS à 

Chaulnes.Ce fut pour moi un choc terrible. J'ai attaqué l'athlétisme et un jour, sur le bord de la piste, un 

vieil homme m'attendait. C'était M. Hervé Inspecteur de la Jeunesse et les Sports. Il me demandait de 

rejoindre la Jeunesse et les Sports car un poste se créait. J'ai sauté sur l'occasion. Il faut savoir qu'à 

l'époque, les profs d'EPS étaient gérés par la Jeunesse et les Sports et non l'Education Nationale. 

 

J'ai alors rencontré Alain Demolliens, licencié à l'AUC. Il m'a dit que c'était bien que je travaille pour 

l'athlétisme dans la Somme mais aussi pour l'AUC. Ce club n'avait que des universitaires. 

 

Le club avait une quantité de dirigeants mais nous n'étions que deux entraîneurs. Nous étions des nomades 

et nous n'avions pas de stade. Au début, nous nous entraînions sur le nouveau stade du Campus et alors, 

le club a commencé à grandir. 

Je voulais que nous ayons une équipe car les féminines à l'époque, étaient à part. Rien à voir avec ce qui 

se passe aujourd'hui puisque nous déplaçons pour les Interclubs environ 60-70 athlètes. Et puis, mon poste 

s'est transformé et je suis devenu cadre technique. J'étais le responsable d'un groupe d'une dizaine 

d'athlètes qui étaient les meilleurs de France ». 

 

Il fait la connaissance de Pierre Sprecher 
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Et puis et c'est un moment qu'il n'a jamais oublié, Jean-Paul Bourdon va faire la connaissance d'un grand 

athlète Pierre Sprecher qui était Amiénois, avait participé aux Jeux Olympiques de Londres en 1948 et qui 

était entraîneur national du javelot. 

« J'ai eu l'occasion d'aller partout en Europe visiter des installations olympiques. J'ai eu une chance inouïe 

de bouger très jeune. » 

Jean-Paul Bourdon vafaire une autre rencontre exceptionnelle: celle avec Jacques Dudal qui était alors 

DTN (Directeur Technique National). 

« Il a été le seul DTN à avoir écrit un livre sur l'enfant. Il était perturbé par le fait que des jeunes très doués 

n'allaient pas au bout de leur aventure. 

 

On s'apercevait aussi qu'environ 70% des jeunes étaient barrés quand ils arrivaient en juniors. » 

 

En 1982, se pose pour Jean-Paul Bourdon un choix: 

« Les postes de cadres techniques vont à l'Education Nationale. Je décide de repartir dans un Etablissement 

scolaire et je me retrouve au Collège Jean Marc Laurent en face du stade Urbain Wallet. C'était génial. Je 

travaille alors sur plusieurs domaines et notamment celui de l'intelligence des pieds et la qualité physique. 

 

Nous faisons au club un projet avec Bruno Dilly et Joël 

Cabochette et on décide de le professionnaliser. 

Enfin, la FFA décide qu'aux Interclubs, les féminines 

sont avec les garçons. Je me consacre alors 

exclusivement aux épreuves combinées et surtout, je 

veux que la porte entre l'école et l'AUC soit ouverte. A 

Jean Marc Laurent, je crée des classes athlé 6e, 5e, 4e. 

Au milieu de 150 élèves, il y a une certaine Marie 

Collonvillé. 

 

Ce sera une aventure qui va durer 17 ans. Avec son 

gabarit, elle va réaliser des performances hors 

normes. 

Le Collège Jean Marc Laurent va fournir l'Amiens l'AUC 

qui à son tour, va fournir à l'équipe de France des 

spécialistes en décathlon et heptathlon. A l'AUC, nous 

prenons le temps avec les gamins, le temps de les 

développer. On est dans la culture de l'individu. L'AUC est devenu une sorte de laboratoire. 

 

L'AUC à la fois la formation et le haut niveau 

 

L'Amiens UC est devenu un club de formation mais aussi de haut niveau. Nous avons en ce moment deux 

jeunes, deux extra-terrestres Bruxelle et Dalmat et qui sont au Collège de la Hotoie. 

 

Ce sont les fruits de notre formation. Nous sommes devenus un modèle sur le plan de la formation. Mais 

nous avons aussi des dirigeants, des officiels de qualité. Nous avons aussi développé le sport Santé et créé 

des compétitions nouvelles avec beaucoup de musique car nous sommes dans un monde artistique. 
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En 1999, je suis arrivé à la Direction Technique Nationale en tant qu'entraîneur des épreuves combinées. 

» 

Jean Paul Boudon a est allé à Sydney aux J.O. de 2000 mais pour autant ils ne restent pas un bon souvenir. 

C'est pourtant le point d'orgue de la carrière de Jean Paul Bourdon. Sur le plan médiatique, cela a 

évidemment marqué cet homme exceptionnel. 

 

Jean Paul Bourdon était notamment avec Fabe Dia, spécialiste du sprint. Mais aussi paradoxal que cela 

puisse paraître, Jean Paul Bourdon ne garde pas un souvenir impérissable de ces Jeux car il avait été déçu, 

estimant que l'argent avait pris une place trop importante et qui n'avait plsu à voir avec les Jeux de Londres 

en 1948 auxquels avait participé Pierre Sprecher. 

 

Aujourd'hui, Jean Paul Bourdon qui mène un autre combat beaucoup plus difficile, peut être fier de son 

parcours. Lors de son exposé devant le CDOS, il a souhaité que Pierre Sprecher ait une rue à son nom, 

pourquoi ne pas donner le nom de Jean Paul Bourdon à la Halle du stade Urbain Wallet ? Il le mérite 

amplement et puis au moins, cela irait plus vite dans la mesure où c'est d'abord l'Amiens UC qui ferait le 

choix. 

 

Adieu Jean Paul. Le monde de l'athlétisme est en deuil. 

 

Lionel Herbet 

 

19/11/2019 10:56  

LA BONNE SANTE DU COMITE DE LA SOMME DE PETANQUE… 
C'est ce samedi 16 novembre 2019 dans les locaux du club local de Friville Escarbotin que s'est tenue 

l'assemblée générale du Comité de la Somme de Pétanque et de Jeu Provençal. 

 

Dans un contexte de convivialité, dirigée par Dany Tonneau, Président du Comité, cette A.G. annuelle a 

réuni près de 70 délégués représentant la presque totalité des 27 clubs samariens et plus de 1500 licenciés. 

Après un mot de bienvenue dans lequel il regrettera le rejet par le CIO de la présence de la pétanque aux 

J.O. 2024 à Paris et le vote du PV de l'AG 2018, la parole est donnée au Secrétaire général qui dresse un 

bilan moral très positif des activités de l'année écoulée avec l'augmentation des licenciés de plus de 60 

nouveaux adhérents , l'arrivée de deux nouveaux clubs Hallencourt et Mesnil Saint Nicaise , les différents 

résultats des concours de l'année, les 200 contrôles d'alcoolémie tous négatifs, le classement des clubs et 

les mouvements pour la saison prochaine. Ce rapport est longuement applaudi et accepté à l'unanimité. 

 

Avant de passer aux rapports des différentes commissions, le Président remet aux clubs champions ainsi 

qu'à quelques joueurs ou dirigeant(e)s méritants de magnifiques trophées. 

 

Le rapport financier, présenté par le trésorier Jacky Richard laisse apparaître un excédent de 415 euros 

pour un bilan légèrement supérieur à 81 000 euros. Après quitus donné par les contrôleurs aux comptes, 

ce rapport est approuvé à l'unanimité. 

 

Se succèdent les rapports des différentes commissions dont on pourra relever par exemple pour la 

Commission de Discipline la non activité suite à l'absence de rapports, pour la Commission de la 

Chancellerie (sic) la remise de nombreux diplômes et médailles dont une médaille d'Or pour le Secrétaire 
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du Comité Mr Pruvot, pour la Commission des Arbitres une volonté de la Fédération de mieux structurer 

les clubs en les obligeant dès la saison prochaine à avoir un arbitre pour tous les clubs de plus de 50 

licenciés, 2 arbitres pour les clubs de plus de 250 licenciés pour arriver en 2024 à ce que tous les clubs 

aient un arbitre au minimum. 

 

Puis un long rapport de la Commission 

des Jeunes mettra en lumière l'excellent 

travail mené par les clubs et cette 

commission en faveur des jeunes avec 2 

jeunes du département appartenant au 

collectif France Manon Pruvot 

d'Abbeville chez les juniors filles et 

Samuel Giffard de Mers chez les cadets 

masculins. 

 

Tous ces rapports seront approuvés à 

l'unanimité. 

 

Puis la parole sera donnée au représentant du Comité Olympique de la Somme Claude Hatté qui après 

avoir félicité tous les délégués présents pour leur dévouement au sein de toutes ces structures associatives 

et leur investissement dans un contexte de plus en plus individualiste, leur déclinera les différentes 

missions du CDOS et les incitera à profiter des moments de formation mis en place par le CDOS et à 

récompenser leurs adhérents les plus méritants en déposant des dossiers de demande de la médaille de 

la Jeunesse, des Sports et de Vie associative. 

 

Le Président Dany Tonneau reprendra la parole pour remercier les délégués de leur écoute, leur donner 

quelques infos d'actualité et les inviter à prendre le pot de l'amitié offert par le club local de Friville 

Escarbotin. 

 

A noter que tous les délégués se sont vus remettre tous les documents pour cette A.G. ainsi que les 

directives pour la saison prochaine (tenues autorisées en concours !, fiches d'engagement, explications sur 

les licences, etc. ) dans un magnifique porte document floqué pour cette occasion. 

 

Claude HATTE 

 

19/11/2019 17:36  

MARCEL GLAVIEUX A LA TRIBUNE SUR FRANCE BLEU PICARDIE… 
Président du district de la Somme mais aussi du C D O S, Marcel Glavieux était ce lundi soir l'invité de 

l'émission la Tribune sur France Bleu Picardie. 

 

Emission animée par Mathieu Dubrulle avec l'intervention de plusieurs consultants. 

Au cours de cette heure d'échanges, il a surtout été question du football dans notre département, depuis 

l'arrivée de l'Amiens SC en Ligue 1 ce qui est évidemment une bonne chose jusqu'au football, pratiqué 

dans nos campagnes les plus reculées. 
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La formation a également été à l'ordre du jour et on sait que le district de la Somme est à la recherche 

d'un conseiller technique sportif pour remplacer Olivier Meurillon. Plusieurs techniciens sont candidats et 

c'est la FFF et Marcel Glavieux qui auront le dernier mot quant au choix de l'heureux élu. 

 

Enfin, la grosse question posée du reste par Mathieu Dubrulle a été celle-ci : Marcel Glavieux serez-vous 

candidat à votre succession en 2020? 

En bon politique, Marcel Glavieux n'a pas donné de réponse, se donnant le temps de la réflexion. Il devrait 

se prononcer en janvier prochain. 

 

Néanmoins, il convient de retenir le titre de la chanson qu'avait choisie Marcel Glavieux (ici avec Mathieu 

Dubrulle): 

« Toujours debout » la chanson de Renaud. 

 

Le lecteur aura sûrement compris. 

 

Lionel Herbet 

 

02/12/2019 12:00  

SOIREE DES TALENTS DU SPORT A AMIENS, LAURENT SOMON "LA SOMME EST UN 

IMMENSE TERRAIN DE SPORT"… 
Depuis plusieurs années, le Département de la Somme organise sa soirée des Talents du Sport. 

Une occasion de réunir la famille du sport de la Somme, de mettre en exergue des athlètes qui parfois, 

médiatiquement, passent à côté de l'actualité dans la presse. 

 

Animée par Thierry Adam, cette soirée avait 

pour invité d'honneur, ce jeudi 28 

novembre, l'ancien porteur du maillot jaune 

du Tour de France aujourd'hui sélectionneur 

de l'équipe de France Thomas Voeckler. 

 

Dans le Tour, Voeckler et Adam forment un 

duo qui se complète bien. Visiblement, 

Thomas Voeckler a apprécié cette soirée et 

on l'a vu prendre du plaisir au contact des 

jeunes en leur répétant sans cesse qu'ils étaient certes sur le bon chemin mais qu'ils étaient loin d'être 

arrivés. 

 

La salle de l'Auditorium était comble et c'était sûrement la première fois. 

 

Tous les nominés avaient à leurs côtés, il est vrai de nombreux supporters et membres de leur club 

respectif. Il y eut dans cette soirée des moments d'émotion mais dans ce premier article, nous laisserons 

la parole à Laurent Somon, le président du Conseil départemental qui a rappelé la politique sportive de 

son organisme. 

 

Une politique axée sur la nature, le handicap, sports scolaires au détriment du sport de haut niveau. 
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"C'est une soirée festive, une soirée populaire, a souligné l'élu. 

 

Au cours de cette soirée, nous voulons faire connaître le dynamisme des sportifs du département de la 

Somme. . 

Nous voulons aider tous les clubs amateurs de la Somme et nous sommes moins engagés dans le sport 

professionnel même si nous sommes très fiers de la réussite de l'ASC football et des Gothiques. 

 

Nous n'oublions pas le sport professionnel mais nous nous sommes attachés au sport populaire, le sport 

pour tous avec ces particularités: le sport pour les personnes le plus en difficulté, le sport handicap, le 

sport scolaire car nous voulons que le maximum de collégiens accèdent au sport. 

 

Il y a donc chez nous la volonté de développer le sport pour tous mais aussi , le sport santé. 

 

La Somme est un immense terrain de sport et nous avons fait de la vallée de la Somme la vallée idéale qui 

est de valoriser le patrimoine paysager, notre patrimoine à la fois fluvial et notre vallée route. 

Cela permet à tout le monde d'avoir la possibilité de pratiquer le sport. 

 

Nous voulons ouvrir aux plus jeunes mais aussi aux moins jeunes la possibilité de pratiquer le sport de 

nature.. 

Nous défendons aussi les sports traditionnels et en 2020, nous ferons un effort particulier pour le ballon 

au poing et la longue paume., 

 

Le président a poursuivi en abordant les Jeux de Paris en 2024 qui peuvent permettre à notre département 

de devenir des bases arrières. 

 

Ces Jeux de Paris en 2024 devraient offrir de belles perspectives à la Somme mais à la condition que tout 

le monde travaille ensemble. 

 

Avant la proclamation des résultats, un hommage 

particulier a été rendu d'abord à Raymond Poulidor que 

Thierry Adam et Thomas Voeckler connaissaient bien 

mais aussi Jean Paul Bourdon, ce formidable éducateur 

d'athlétisme qui a contribué à la réussite de la carrière 

de nombreux athlètes de l'Amiens UC notamment Marie 

Collonvillé. 

 

 

 

 

Lionel Herbet 

 

02/12/2019 15:08  

CLAUDE PIETTE LE BENEVOLE QUI A SU TOUJOURS RESTER AU SERVICE DES 

AUTRES… 
Sans le vouloir vraiment, Claude Piette a été un des héros de la Soirée des Talents du Sport. 
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A plusieurs reprises, les intervenants ont eu l'occasion d'insister sur les qualités de cet homme d'une rare 

modestie et qui a toujours vécu à Huppy du moins pour ce qui concerne son activité sportive. 

 

Il a été directement à l'origine du club de football de Huppy, (en 1956), petit village situé dans le Vimeu. 

"Notre club n'est jamais allé très haut, a-t-il déclaré sur le podium à Thierry Adam. Mais notre club n'est 

jamais descendu bien bas. Nous avons toujours été présents" 

 

C'est ce qui s'appelle la stabilité d'un club mais aussi pour ce qui le concerne personnellement, la fidélité. 

Mais essayons de retracer le parcours de Claude Piette, un parcours que nous affirmons qu'il est vraiment 

exceptionnel: 

.Aujourd'hui, Claude Piette est âgé de 86 ans mais voici .. 64 ans, il a créé le club de football de Huppy, club 

dans lequel il est toujours licencié. 

 

Dans son village, Claude a été un élu puisqu'il a été maire adjoint durant plusieurs mandats; il s'est intégré 

au corps des Sapeurs Pompiers. 

 

Sa philosophie est celle-ci: 

"Tout ce que j'ai fait l'a été parce que j'ai aimé le faire. On doit rester au service des autres. 

Je vais toujours le dimanche aux matches et mon rêve est qu'un jour, un des joueurs de mon club aille en 

équipe de France. 

Cette récompense qui m'est décernée, je la dédie à tous les membres de mon club". 

 

Claude Piette s'est plu à faire remarquer à l'assistance qu'il avait travaillé à la remise en état de la flèche 

de la cathédrale d'Amiens qui fête, on le sait, ses 800 ans. 

 

Ce Prix du Mouvement sportif a été remis par Marcel Glavieux président du CDOS mais aussi du district de 

la Somme de football. 

 

Lionel Herbet 

 

02/12/2019 15:31  

LA SALLE VICTORIA DE VILLERS BRETONNEUX ACCUEILLAIT LE COMITE SOMME 

CYCLISME POUR SON ASSEMBLEE GENERALE… 
Les cicatrices du mariage des ligues de Picardie 

et du Nord Pas de Calais ne sont pas encore 

refermées, tout au moins avec le comité de la 

Somme , après le discours de clôture de son 

Président Jacky Crépin . 

 

Pourtant , l'assemblée générale avait été 

consensuelle et l'ensemble des rapports avait 

été approuvés à l'unanimité .  
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C'est devant une salle complète que le Président Jacky Crépin a ouvert la séance en présence du Président 

de la Ligue des Hauts de France de cyclisme, Mr Pascal Sergeant, du Président du CDOS Marcel Glavieux , 

d'Hubert Louvet , vice président de la ligue et des membres du comité directeur. 

 

Le Président regrettait l'absence non excusée du conseil départemental, de la région, et de la collectivité 

locale . 

Il remercia tous les responsables des 25 clubs présents dont 22 jeunes licenciées et licenciés . 

 

Le rapport moral d'activité présenté par la secrétaire Myriam Sert permit de revivre l'ensemble de la saison 

sportive : 

- Baisse des effectifs : 565 ( dont 54 féminines) contre 624 

- 1 club nouveau : Amiens cycling team mais arrêt du club de Picquigny 

- 68 organisations d'épreuves ( stabilité) malgré les nombreuses contraintes liées à la sécurité et aux 

difficultés de trouver les bénévoles 

- Poursuite de la formation d'arbitres et de dirigeants ( dématérialisation des licences) 

- Stages maintenus et journées initiation au cyclo cross 

- Relance des écoles de cyclisme 

 

Le rapport de la commission technique , présenté 

par Alain Le Besq retraçait l'ensemble des 

résultats et performances des licenciés 

 

Le compte de résultat et le bilan ( léger excédent) 

furent approuvés à l'unanimité . 

La cotisation annuelle de 50 Euros fut reconduite 

. 

 

Et avant la remise des nombreuses récompenses, 

le Président Crépin clôturait son assemblée par 

son rapport , rappellant particulièrement la baisse des effectifs, le report de la licence informatique pour 

un an, une reflexion sur les catégories de licenciés ( à cause des affinitaires), le bénévolat , les commissions, 

ET ….la non reconnaissance des bénévoles par le Comité des Hauts de France ( suppression des médailles 

de ligue !!! ) et la formation des arbitres centralisée par la ligue ( le comité Somme maintient sa propre 

formation) . 

 

En conclusion, Jacky Crépin reste convaincu que le cyclisme samarien continuera à progresser car de 

jeunes talents sont déjà prometteurs. 

 

Un buffet clotura cette assemblée... 

 

Marcel GLAVIEUX 

 

05/12/2019 17:27  
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BENJAMIN PEDRAK "L'HALTEROPHILIE, C'EST LE DEPASSEMENT DE SOI-MEME" … 
Benjamin Pedrak a été une des vedettes de la Soirée des Talents du Sports, organisée la semaine dernière 

à Amiens. 

Il a reçu le trophée de l'Ambassadeur samarien, un an après celui de l'Espoir de l'année. 

 

Cette récompense est totalement méritée car avec ce jeune haltérophile tout juste âgé de 21 ans, le choix 

était complètement logique. 

 

Et il faut bien le reconnaître ,dans la perspective des prochaines échéances olympiques, ce jeune 

haltérophile, digne successeur (du moins nous l'espérons de Daniel Senet) représente vraiment l'avenir 

olympique dans notre département qui vient coup sur coup d'être privé de deux potentiels sélectionnés: 

Jérémy Stravius et Corentin Ermenault partis dans le Midi. Sans oublier la jeune rameuse Maupin. 

 

Benjamin Pedrak est vraiment attaché à sa région, à son club de Villers Bretonneux dans lequel il ne 

compte pas ses heures. 

 

A Thierry Adam et Thomas Voeckler, il a raconté son parcours qui l'a emmené aujourd'hui dans le Top des 

dix meilleurs spécialistes français. 

 

"Lorsque j'étais au Collège, j'avais un ami qui pratiquait déjà ce sport. Il m'a emmené dans la salle de Villers 

Bretonneux. Je ne connaissais pas du tout cette discipline mais tout de suite, j'ai dit Oui. 

L'haltérophilie, c'est le dépassement de soi. 

Il faut toujours aller chercher plus lourd, plus lourd." 

 

Son entraîneur intervient et précise:"que Benjamin est en gros progrès et qu'il a bien franchi la passerelle 

entre les juniors et les seniors. 

Pour le moment, tout se passe bien. Cette saison, son but est de devenir champion de France senior et se 

qualifier pour les championnats d'Europe puis les championnats du monde. 

 

Il va falloir travailler encore plus dur avec des barres de plus en plus lourdes. Cela va demander encore 

plus d'entrainement. 

Benjamin apporte beaucoup aux jeunes et pour le club mais aussi notre sport, il offre une très belle image." 

Le club de Villers Bretonneux, c'est même la deuxième maison de Benjamin Pedrak qui n'hésite pas après 

quatre heures d'entrainement à aller à la rencontre des jeunes et passer du temps avec eux. 

 

On a aussi évoqué les Jeux de Tokyo mais la sélection sera terrible puisque la France ne devrait avoir que 

trois représentants. Alors, sagement, Benjamin Pedrak lorgne vers 2024 et Paris qui, selon lui, parait être 

plus réalisable. 

 

Mais nous sommes persuadés que pour Tokyo, rien n'est perdu pour Benjamin Pedrak qui, à l'heure 

actuelle, constitue la seule chance pour la Somme d'avoir un représentant. 

 

Lionel Herbet 
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11/12/2019 17:31  

AG DU COMITE DEPARTEMENTAL D'EQUITATION A LA MAISON DES SPORTS... 
 

En présence de tous les clubs , le 

Président Eric Grat avait salué la 

présence de Madame Edith Cuvellier, 

Présidente du comité régional des 

hauts de France , de Monsieur Marcel 

Glavieux , Président du CDOS Somme et 

de monsieur Léger du conseil 

départemental . 

 

Avant de présenter son rapport, il a 

tenu à informer l'assistance que c'était 

sa dernière AG en tant que président 

mais qu'il poursuivrait son engagement 

au comité départemental et régional . 

 

Pour mieux faire apparaitre les nombreuses activités de la saison écoulée, le président utilisait la vidéo 

avec photos et commentaires .- 

- Formation 

- Développement des pratiques de compétitions 

- Actions pour diversification des activités et accueil nouveaux publics 

- Organisation journée « chasse, équitation et pêche » à Mégacité ( 8000 entrées) 

- Soirée récompense au cirque Gruss 

- Challenge Robert Brandicourt – CRCA 

- 6790 adhérents dont 1164 hommes et 5626 femmes – 4039 jeunes et 2751 seniors 

- 1676 compétitions officielles 

- Développement du tourisme équestre 

- Participation pour le Route d'Artagnan ( inauguration en sept 2020) 

 

Concernant les finances présentée par la trésorière, le solde présente un léger déficit . 

Avant de clôturer les débats, le Président sollicita les personnalités présentes 

 

Marcel Glavieux, pour le Cdos, félicita Eric Grat pour la qualité de son intervention et de la réussite de 

l'ensemble des projets ; 

Il rappela les excellents résultats des cavaliers français lors de JO et que les jeunes samariens qui 

réussissent déjà dans les compétitions nationales et internationales devraient nous apporter de belles 

satisfactions en 2024 ! 

 

La concertation avec le tourisme équestre devrait encore renforcer le comité Somme. 

 

Et comme le comité est intégré dans les locaux de cette maison des sports, il est inutile de rappeler le rôle 

du CDOS dans ses missions. 
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La Présidente du Comité Hauts de Haut de France , est satisfaite du comité Somme ; il est le seul 

département en progression des licenciés ; il a tenu une remarquable manifestation réunissant 8000 

personnes , ce qui implique une mobilisation importante de bénévoles ; 

 

Elle évoqua enfin les prochaines élections où 

elle ne se représentera pas ( nouveau statut 

qui l'oblige) mais restera au comité . 

Enfin, Mr Bizet , Président de Tourisme 

équestre, présenta un condensé 

impressionnant de la saison écoulée. 

 

Un moment convivial clotura cette assemblée 

 

Marcel GLAVIEUX 

 

23/12/2019 11:15  

CEREMONIE DES VOEUX DU C.D.O.S. DE LA SOMME, MARCEL GLAVIEUX SE PROJETTE 

DEJA VERS LES J.O. DE PARIS EN 2024… 
À vrai dire, on ne s’attendait pas à ce que le président du CDOS Marcel Glavieux annonce à l’occasion de 

la cérémonie des voeux, dans le cadre de la Maison des Sports à Amiens, qu’il serait candidat à sa propre 

succession afin d’être présent pour les Jeux Olympiques de Paris en 2024.   

Il faut savoir en effet que les élections pour le renouvellement des comités olympiques départementaux 

ne sont prévues qu’en 2021, soit un an après les Jeux de Tokyo cette année. Des élections dont le mode 

d’emploi est modifié puisqu’est prévue une tête de liste un peu comme pour les élections municipales 

dans les communes.  

  

Marcel Glavieux a été clair alors qu’il parlait aux 

côtés de Daniel Ramelet, Directeur 

départemental de la cohésion sociale, Guillaume 

Duflot, adjoint au président d’Amiens Métropole 

et Sabrina Holleville-Milhat, chargée des  sports 

au conseil départemental. Glavieux a aussi 

rappelé l’activité en 2019 du CDOS qu’on peut 

considérer de positive. Il en a profité pour 

rappeler une citation du Baron Pierre de 

Coubertin: « le succès n’est pas un but mais un 

moyen de viser plus haut. » 

Ces actions ont été les suivantes : 

Soutien au projet du Collège Louise Michel de 

Roye en présence d’un champion paralympique Dimitri Jozwicki. 

La journée olympique à Samara qui a vu la présence de 600 jeunes issus de 25 classes du département. 

Fête des loisirs et sport nature sur les sites de Conty et de Loeuilly 

Colloque sur le sport santé. 

Le challenge Robert Brandicourt. 

Participation au grand débat. 
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Promotion Médailles Jeunesse et Sport. 

Soirée des Talents. 

Défense du budget sport et le courrier envoyé aux parlementaires. 

Formation avec 23 soirées organisées surtout par Claude Hatté et Clément Grumetz. 

Et le président du CDOS conclut que le sport est important pour notre pays, notre département et nos 

associations. Il demeure le lien social, la transmission des valeurs, l’égalité des chances. 

Marcel Glavieux a conclu sur la crainte actuelle du monde sportif, à savoir l’avenir des aides financières. « 

Mais cette année s’annonce riche en événements. Il est important de faire ce qui doit être fait d’autant 

que les moyens ne nous permettent plus d’envisager d’aller plus vite et plus loin. » 

 

Lionel Herbet     

 

 

09/01/2020 11:30  

VOEUX DU C.D.O.S. DE LA SOMME, LE DIRECTEUR DE LA COHESION SOCIALE DANIEL 

RAMELET… 
Certes, cette information ne va pas provoquer un raz de marée dans l'opinion publique mais lundi soir, 

lorsque M. Daniel Ramelet directeur département de la Cohésion sociale a pris la parole, c'est avec une 

certaine tristesse qu'il a déploré la disparition à son niveau mais évidemment en haut lieu de la direction 

départementale de la cohésion Sociale. 

 

Il s'agissait d'un secteur qui avait des liens avec les milieux sportifs, ne serait-ce qu'en raison de la présence 

d'authentiques sportifs et non de personnes venues de n'importe où mais pas du sport. 

 

"Oui, 2020 va marquer un tournant puisque la Cohésion sociale va s'éteindre et rejoindre .. l'Education 

Nationale". Daniel Ramelet en a aussi profité pour saluer Pascale Parsis qui était une employée "non 

seulement très engagée mais aussi professionnelle". 

 

Pascale Parsis est aujourd'hui salariée au Département de la Somme qui a fait une belle recrue et quitte à 

nous répéter, elle fut une vraie sportive de terrain puisque joueuse de l'équipe de l'Amiens SC de hockey 

sur gazon. 

 

On ne sait évidemment pas aujourd'hui ce qui se se prépare car tout est organisé en haut lieu mais il est 

clair que le mot sport est invisible et sera remplacé par travail. 

Madame Sabrina Holleville- Milhat est intervenue au nom du Conseil département à la place de son 

président Laurent Somon. 

 

En martelant d'entrée que "le Conseil départemental était un partenaire privilégié du CDOS mais aussi du 

monde sportif." 

 

Elle a même voulu apporter une touche personnelle qui consiste à mettre beaucoup plus en valeur la 

Maison des Sports et de confirmer que la Somme a reçu le label officiel par le comité national olympique 

de Terre des Jeux. 

 



35 
 

"La Somme a des atouts et pas seulement sur Amiens puisque nous avons aussi la Côte Picarde. C'est pour 

nous une opportunité et nous nous devons être présents" a encore ajouté la représentante du 

Département. 

 

Il a été souvent, à juste titre, reproché au Département de ne pas soutenir le sport de haut niveau. 

 

Madame Holleville-Milhat a répondu en informant l'assistance qu'il allait aider les sports régionaux qui 

font partie de notre patrimoine. Le Département va aussi soutenir les clubs dans le cadre de leurs achats 

de matériel d'équipement et que déjà, les demandes affluaient. 

 

Elle a conclu: "Nous sommes fiers d'être Samariens". 

Une pensée a été adressée au peuple australien qui traverse une période difficile avec les incendies qui 

ont provoqué une vraie catastrophe. 

Lui succédant et représentant Amiens-Métropole, Guillaume Duflos s'est également félicité qu'Amiens ait 

aussi, au moment des fêtes de fin d'année, reçu le label Terre de Jeux. 

 

"Cela a été pour nous un beau cadeau de Noël. Déjà, nous vivons les JO de 2024. C'est parti. Mais Guillaume 

Duflos a tenu aussi à rappeler qu'Amiens-Métropole était partenaire des clubs et que les subventions 

n'avaient pas diminué. "Mais a -t-il conclu, il est important d'avoir reçu le label et que pas moins de huit 

disciplines avaient été retenues et notamment la natation. Ce qui revient à dire que des équipes étrangères 

viendront s'entrainer chez nous. 

 

Enfin, Odile Lefranc qui représentait le Crédit Agricole a tenu à souligner que le partenariat avec le CDOS 

notamment quant à l'organisation du Challenge Robert Brandicourt était important et qu'il sera 

évidemment reconduit en 2020. 

"Nous avons ainsi récompensé pour une somme de 4200 euros 14 jeunes de la Somme". 

La preuve que le Crédit Agricole n'aide pas que le football puisqu'elle est partenaire officiel de la 

Fédération française du canoë kayak, la discipline pratiquée par Tony Estanguet, le patron des J.O. 2024. 

 

Lionel Herbet. 

 

14/01/2020 17:30  

LA SOMME LABELLISEE "TERRE DE JEUX 2024"... 
Le label Terre de Jeux 2024 propose à tous les territoires de 

France et à leurs habitants de participer aux temps forts des 

Jeux, et de développer leurs propres actions pour mettre 

encore plus de sport dans le quotidien de leurs habitants.  

 

Le label valorise les collectivités qui s'engagent dans l'aventure 

olympique et paralympique en célébrant les Jeux sur leur 

territoire, en changeant le quotidien des habitants grâce au 

sport et en donnant au plus grand nombre l'opportunité de 

vivre cette aventure olympique et paralympique. 
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La labellisation a vocation à renforcer les actions départementales menées en faveur du sport dans la 

Somme : soutien à la réhabilitation/construction d'équipements sportifs, sport santé, accès au sport pour 

les publics qui en sont éloignés et les publics scolaires (Journée olympique pour 600 élèves du primaire le 

24 juin 2020 à Samara), aides à l'acquisition de matériel sportif, soutien au sport traditionnel picard, soirée 

annuelle des Talents du sport… 

 

Par leurs compétences dans les champs des sports de nature, du tourisme, du handicap, des collèges, des 

personnes âgées et des politiques de solidarité, ainsi que par leur soutien global en faveur du mouvement 

sportif, des équipements et des événements sportifs, les Départements sont des acteurs indispensables 

de la célébration, de l'héritage et de l'engagement autour des Jeux de 2024. 

 

Cette labellisation permettra de : 

Valoriser les actions du Département en faveur du sport ; 

Permettre au projet Paris 2024 de se déployer dans toute la Somme (acteurs du mouvement sportif sur 

son territoire, autres collectivités territoriales…). 

Concevoir et mettre en œuvre des projets communs entre le Département et Paris 2024. 

 

Le Département s'engage notamment à : 

Promouvoir le projet Paris 2024 dans le cadre des événements organisés sur son territoire ; 

 

Promouvoir le programme de volontaires de Paris 2024 auprès des habitants et acteurs du territoire 

(salariés, élus, habitants du département, mouvement sportif, autres secteurs associatifs et autres 

collectivités publiques du territoire, partenaires institutionnels…). 

 

Contribuer à la promotion de la Journée Olympique sur le territoire du Département auprès du 

mouvement sportif et des autres collectivités territoriales, et plus particulièrement auprès des plus petites 

villes et intercommunalités ; 

 

Soutenir l'éducation par le sport à l'occasion de la Semaine Olympique et Paralympique, célébrée chaque 

année dans les établissements scolaires et universitaires français, en informant notamment les collèges 

de son territoire et en les incitant à y participer ; 

 

Participer aux événements Terre de Jeux 2024 organisés par Paris 2024, et organiser ou soutenir 

l'organisation d'un ou plusieurs événements Terre de Jeux 2024 chaque année sur le territoire du 

Département. 

 

22/01/2020 11:57  

INFORMATION SUR LE DISPOSITIF SERVICE NATIONAL UNIVERSEL... 
Après une première promotion de 2 000 volontaires en 2019, ce sont 30 000 jeunes qui testeront le SNU 

en 2020 dans tous les départements de France. 

Le département de la Somme accueillera donc pour la première fois environ 300 jeunes sur la période du 

22 juin au 3 juillet en provenance d'autres départements. 

En contrepartie, il sera proposé à 300 jeunes du département de bénéficier de ce séjour de cohésion sous 

réserve de candidater. 
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Le service national universel (SNU) s'adresse aux jeunes filles et garçons âgé·e·s de 15 à 16 ans ou achevant 

leur année de seconde en juin 2020. 

Tous les jeunes sont pour ces premières vagues toutes et tous volontaires. 

 

Les jeunes volontaires peuvent être scolarisés dans un lycée, être en apprentissage, en emploi ou identifiés 

en situation de décrochage scolaire. 

L'Etat se fixe quatre objectifs avec le Service national universel, pour permettre aux jeunes de devenir 

acteurs et actrices de leur citoyenneté : 

 

Renforcer la cohésion nationale en développant une culture de l'engagement 

Garantir un brassage social et territorial de l'ensemble d'une classe d'âge 

Accompagner l'insertion sociale et professionnelle des jeunes 

Valoriser les territoires, leur dynamique et leur patrimoine culturel 

 

Nous devons mobiliser chaque réseau en capacité de communiquer pour que de jeunes candidats se 

présentent, 

l'Education nationale est également mise à contribution pour sensibiliser les jeunes et les familles. 

 

La campagne d'appel à candidatures des jeunes volontaires est ouverte du 15 janvier au 3 avril. 

 

Les candidatures s'effectueront en ligne sur une application accessible à partir du 3 février 2020 sur le site 

d'information www.snu.gouv.fr. 

 

Ce site comporte toutes les informations utiles aux jeunes qui souhaitent de venir volontaires. 

 

Le SNU comporte deux phases obligatoires de deux semaines chacune : un séjour de cohésion et une 

mission d'intérêt général. 

Chaque jeune peut ensuite poursuivre une période d'engagement de trois mois minimum, si cela est son 

souhait. 

 

Deux semaines de cohésion 

Pour débuter leur SNU, les jeunes vont vivre une expérience de vie collective sur deux semaines, dites de 

cohésion, dans une autre région que chez eux. 

Les jeunes n'ont pas la possibilité de choisir le département où ils effectuent cette 1re phase de leur SNU, 

celui-ci offrant à chaque jeune l'occasion de découvrir un autre territoire. 

 

Cette phase constitue une opportunité pour permettre aux jeunes de se rencontrer, de créer des liens 

nouveaux, 

d'apprendre la vie en communauté, de développer sa culture de l'engagement et d'affirmer sa place dans 

la société. 

Les jeunes sont accueillis dans des « maisonnées » : des centres d'hébergement de type internat ou centre 

de vacances. Ils sont logés en dortoirs non mixtes (filles et garçons séparés) avec 10 personnes de leur âge, 

venant d'horizons différents. 

 

31/01/2020 16:22  
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AU-REVOIR, JEREMY STRAVIUS TIRE SA REVERENCE… 
On s'était tellement habitué à voir son nom dans les médias. 

Cela faisait dix ans que Jérémy Stravius accumulait les exploits dans tous les bassins du monde. 

 

Quand il avait décidé de quitter Amiens et notre région voici 18 mois, pour amorcer la dernière phase de 

sa carrière, nous avions été bien malheureux. 

Mais comment pouvait-on se passer du concours d'un tel champion? 

 

Un champion qui faisait honneur à sa ville, à son département, à sa région. 

 

Mais à l'époque et ce n'est pas tellement loin, personne n'avait vraiment cherché à retenir celui qui avait 

été champion d'Europe, champion du monde, champion olympique. 

 

Et Jérémy était allé à Nice rejoindre un autre entraîneur mais il était dit qu'en définitive, le nageur amiénois 

ne pouvait briller que dans le club de la capitale picarde et que sur la Côte d'Azur, en dépit des conditions 

de travail, du temps et une météo plus favorable, Jérémy n'a jamais pu retrouver ses sensations. 

 

Il est vrai aussi que Jérémy avait dépassé la trentaine et voir un nageur de haut niveau se produire encore 

à cet âge, relevait quasiment du miracle. 

 

Dans ce sport impitoyable, il arrive forcément un moment où le corps et également le mental ne peuvent 

plus suivre. 

 

C'est ce qui est arrivé à Jérémy qui a compris qu'il ne pourrait pas gagner son billet pour les Jeux 

Olympiques de Tokyo. 

 

Alors, le plus discrètement, il a annoncé qu'il mettait un terme à sa carrière et que, du jour au lendemain, 

il n'irait plus chaque matin dans la piscine afin d'accumuler les distances et les séances d'entraînement. 

 

Ce qu'a fait Jérémy Stravius relève d'une très grande honnêteté vis à vis de ceux qui à Nice et à la 

Fédération française avaient confiance en lui pour Tokyo. 

 

Mais à l'instar du boxeur (un sport qu'il aime beaucoup), qui met un terme à sa carrière après un combat 

très difficile, Jérémy a dit STOP. Et pour reprendre une vieille expression, c'est une petite mort pour le 

nageur Stravius qui va devoir, maintenant, se plonger dans la vie active et qui n'est pas la plus facile. 

 

Il va découvrir ce que devient le sportif, le champion lorsqu'il arrête. 

 

Du jour au lendemain, il n'est plus rien ou presque. 

 

Deux exemples illustrent notre propos. 

 

Philippe Ermenault aura participé à trois Jeux Olympiques (1992- 1996- 2000) et lui aussi a arrêté sa 

carrière après une période difficile c'est à dire les Jeux de Sydney. 

L'après carrière n'a pas été un long fleuve tranquille pour Philippe Ermenault. 
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Autre exemple, celui de l'haltérophile Daniel Senet qui a annoncé sa retraite au lendemain même de son 

titre mondial acquis en 1981 à Lille, dans la catégorie des 67, 5kg à l'arraché. Non seulement Daniel avait 

décidé d'arrêter brutalement sur un exploit mais surtout et cela avait été considéré comme un crime de 

lèse-majesté, il avait volontairement oublié de prévenir son président. 

 

Ce dernier ne lui a jamais pardonné. 

 

Nous ignorons totalement quel sera l'avenir de Jérémy Stravius. 

 

Quoiqu'il en soit, les vrais sportifs, ceux qui applaudissent les exploits des champions mais ne crachent pas 

sur eux dès que cela va moins bien, n'oublieront pas ce champion. 

 

Jérémy Stravius à bien des égards, offre même une réelle similitude avec ses devanciers Ermenault et 

Senet. 

 

Le premier eut la chance d'avoir un magasin de cycles dans son village et Daniel Senet a eu le bonheur de 

rencontrer celui qui fut son meilleur entraîneur, un certain Rolf Maïer. 

 

Pour Jérémy Stravius, imaginons qu'il n'y ait pas eu de piscine à Escarbotin, sa carrière aurait-elle existé? 

 

Lionel Herbet 

 

03/02/2020 17:01  

MEDAILLES SPORTIFS: COMMENT ENRAYER LA CHUTE DES LICENCIES ? 
Après quelques années au cours desquelles l'assemblée générale des Médaillés Sportifs et de 

l'Engagement Associatif, s'était déroulée dans la Maison des Sports à Amiens, en ce premier jour de février, 

les adhérents étaient revenus dans la salle Max Lejeune de l'Hôtel des Feuillants, le cadre prestigieux du 

Conseil départemental de la 

Somme.  

 

Laurent Somon le président 

accueillait les représentants de 

cette association qui est présidée 

par Dominique Renaud, ancien 

président de la Fédération 

française de ballon au poing. 

 

Laurent Somon en a profité pour 

se féliciter du retour des 

Médaillés dans l'Hôtel des 

Feuillants et il a rappelé les 

principaux axes de la politique 

départementale: à savoir l'aide au 
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sport amateur, les sports traditionnels, le sport santé, le sport nature et le sport handicap. 

 

Et de rappeler à l'assemblée "qu'il faisait partie de la famille des Médaillés puisqu'il a été dirigeant 

bénévole et président d'un club de tennis de table, en l'occurrence celui de Bernaville". 

 

Laurent Somon a aussi évoqué les Jeux Olympiques de Paris en 2024 et souligné que la Somme avait reçu 

le label olympique Terre de Jeux, en insistant beaucoup sur les relations qui existent avec l'Australie, un 

pays qui a vu de nombreux enfants se faire tuer durant le premier conflit mondial et plus particulièrement 

du côté de Villers Bretonneux. 

 

193 adhérents dans la Somme 

 

Dominique Renaud est alors intervenu pour regretter que le nombre des licenciés dans le département 

était de 193 alors que l'Aisne en compte 221. Le représentant de l'Oise n'y est pas allé par quatre chemins 

et il a déclaré "que nous étions victimes de la parité". 

 

Il faut en effet savoir que chaque année, sont décernées un certain nombre de médailles, moitié pour le 

monde du sport et moitié pour l'engagement associatif et qu'ensuite, il faut équilibrer le nombre de 

récompenses entre les hommes et les femmes. 

 

Il est malheureusement constaté qu'une femme, en général, qui est honorée, n'adhère pas ensuite à 

l'Association de Dominique Renaud et ce pour diverses raisons. 

Pourtant, l'Association ne reste pas les bras croisés et par exemple, l'an dernier, elle a participé à la Journée 

du Bénévolat et d'autres manifestations. Une délégation s'est aussi rendue au Sénat à Paris, à l'invitation 

de Christian Manable, Sénateur mais aussi dirigeant et qui a ensuite pris la parole pour développer le 

rapport qu'il a rédigé sur l'avenir du sport. 

 

Selon Christian Manable, il est clair qu'après 2024, il n'y aura plus de Ministère des Sports et déjà, pour 

juin 2020, la Direction départementale des sports et de la jeunesse va elle aussi être rayée car elle va 

intégrer le monde de l'Education Nationale. 

 

Bref, de plus en plus, le mot Sport disparaît du langage populaire. 

 

Marcel Glavieux a pour sa part répété que le CDOS qu'il préside était un partenaire fidèle des Médaillés 

Sportifs tandis que M. Ramelet qui va connaître le gros changement de sa carrière en passant du monde 

du sport à celui de l'éducation nationale a simplement souligné qu'il était de plus en plus difficile 

aujourd'hui de trouver des bénévoles. 

 

Laissons le dernier mot à Christian Manable qui conclut ainsi: 

"Le monde du sport va connaître une profonde mutation, une sorte de Big Bang et je crains donc qu'après 

2024, le Ministère des Sports ne disparaisse". Ce serait, pour nous, une catastrophe. 

 

Lionel Herbet 

 

05/02/2020 17:32  
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LES JEUX OLYMPIQUES ET PARALYMPIQUES DU COLLEGE "LOUISE MICHEL" DE ROYE 

AVEC LE C.D.O.S. SOMME... 
Collège Louise Michel de Roye - Établissement labellisé Génération 

2024 

Mardi 04 février 2020 

 

 

Une journée de sports organisée dans le gymnase avec 80 élèves ( 

CM1 CM2 et 6eme) sur le thème Mini Jeux Olympiques et 

Paralympiques.  

 

Lors de la cérémonie des récompenses, Marcel Glavieux, Président 

du C.D.O.S. Somme a remis 

la coupe du comité 

olympique à l'équipe vainqueur représentant la France. 

 

Il était entouré de Vincent Loth, professeur EPS du collège , 

initiateur du projet et de Dimitri JOZWICKI, athlète handisport. 

 

 

 

10/02/2020 17:03  

LE C.D.O.S. SOMME PRESENT DANS LES ASSEMBLEES GENERALES DE CD, ICI AU CD 

DE PARACHUTISME MARCEL GLAVIEUX REMET UNE RECOMPENSE... 
  

L'Assemblée générale du comité de parachutisme a été précédée de celle du Para club de Péronne , seul 

club adhérent . 

 

Elle a été souhaitée par les présidents du club Mr François Dive et du CODEPSO Mr Patrice Maigrot pour 

la remise de médaille et mise à l'honneur de Melle Delecroix Adeline, licenciée au club et championne 

nationale et mondiale .  

 

Tour à tour après avoir 

exprimé leur fierté et leur 

reconnaissance chaque élu 

remis la distinction méritée 

par Adeline : 

La médaille de la ville de 

Péronne par Madame 

Thérèse Dheygers 

La médaille du conseil 

départemental par Mr 

Philippe Varlet 



42 
 

La médaille du CDOS Somme par Mr Marcel Glavieux . 

 

Le Président Maigrot ouvrit alors l'assemblée générale avec le compte rendu moral 

- Progression des licenciés : 195/131 soit 48,8% de progression ; 28 cadets et juniors 

- 1 licence handicap - - 89 péronnais et 106 extérieurs 

- Palmarès : 1 argent et 2 bronze podium mondial ; 2 bronze département ; 2 or région ; 1 bronze national 

; 2 or pour équipe région 

- 11000 sauts ; 23 brevets fédéraux réalisés 

- Formation : 3 moniteurs d'Etat et 1 moniteur fédéral 

- Soutien de la ligue des Hauts de France ( un regret , aucune aide financière au titre de prime pour Melle 

Delecroix) ; et Patrice Maigrot est devenu vice président . 

- Challenge des Mousquetaires à Péronne 

- Adeline Delecroix confirmée membre de l'Equipe de France inscrite sur la liste athlète de Haut Niveau 

2020 

- Plusieurs démonstrations de parachutisme sportif 

- Coût de la licence maintenue à 23 Euros 

 

Avant de conclure , le Président annonça sa candidature à la Fédération Française de parachutisme à la 

demande du président national ; une belle reconnaissance pour Patrice qui va cesser ses fonctions le 1er 

Mars à l'aéro club d'Amiens .. 

 

11/02/2020 15:53  

ASSEMBLEE GENERALE DU BALLON AU POING... 
Le qorum atteint , le Président Michel Letesse pouvait accueillir les élus des 31 clubs qui représentent la 

fédération française de ballon au poing . 

Mais il insista sur le nombre impressionnant de personnalités excusées ( y aurait il coïncidence avec une 

certaine période ?) mais en remerciant le député JC Leclabart et le Président du CDOS Marcel Glavieux de 

leur présence . 

 

Laissant au secrétaire la 

présentation du rapport d'activité, le 

Président précisa certains points 

dans son rapport moral . 

Satisfaction avec les rencontres en 

salles mises à disposition par les 

collectivités 

Satisfaction sur les compétitions 

extérieures dûes cette année d'une 

météo exceptionnelle et également avec le nouveau ballon . 

 

Satisfaction lors des finales des drapeaux fédéraux du 15 Août et de la Coupe de France du 1er septembre 

à La hotoie ; il faudra cependant revoir l'organisation avec un deuxième terrain pour éviter les remises 

trop tardives des récompenses . 

Reflexions à mener avec la baisse régulière des effectifs 

Reflexions pour encore mieux développer le ballon au poing dans le milieu scolaire 
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Et avant de conclure , Michel Letesse adressa un remerciement au conseil départemental qui renouvelle 

les tenues de tous les licenciés et une mention spéciale à Gilles Caron , qui depuis plus de 50 ans , apporte 

la reconnaissance de ce sport picard avec ses écrits et la communication qu'il distille dans tous les médias 

. 

 

Fransisco Bento , donna lecture du compte rendu d'activité 

-arbitrage : stabilité des effectifs ; formations prévues cette année 

Effectifs : baisse générale : 575/634 en seniors ; 175/198 en jeunes - 31équipes en compétition 

Projets : volonté de créer une école de ballon ; dématérialisation des licences à poursuivre, orientation 

vers le milieu scolaire ; poursuite du site internet . 

 

Le trésorier présenta un bilan négatif dû à l'achat de 13000euros de ballons ; s'inquièta également de la 

diminution des aides en faisant remarquer que 48% du budget relevait de subventions . 

 

Après les questions diverses, le Président invita l'assemblée au verre de l'Amitié 

 

 

28/02/2020 14:37  

ASSEMBLEE GENERALE DU C.D.O.S. DE LA SOMME...2020: L'ANNEE DE TOUS LES 

CHANGEMENTS AU NIVEAU SPORTIF… 
A plusieurs reprises, nous avons eu l'occasion de souligner les mutations qui vont se produire au niveau 

du sport. Ainsi, disparaissent les directions départementales du sport jeunesse et de la cohésion sociale 

avec un rapprochement vers le monde de l'éducation nationale. 

 

On est vraiment inquiet pour l'avenir des cadres techniques dans nos régions et nos départements tandis 

qu'aujourd'hui être un sportif de haut niveau est vraiment compliqué pour reprendre l'expression d'un 

champion qui avait été invité à l'occasions de l'assemblée générale du CDOS à Amiens. 

Marcel Glavieux le président de cet organisme a tout simplement dit "qu'il fallait s'adapter" faute de quoi 

ceux qui ne se plieront pas à ces nouvelles directives, resteront en chemin. 

 

Marcel Glavieux a aussi rappelé que le temps passait très vite et que dans un an, des élections se 

produiront au sein du CDOS. Avec pas mal de changements qui ont fait l'objet d'une assemblée générale 

extraordinaire en début de soirée. 

 

"2020 verra la nouvelle loi du sport ce qui amènera encore une nouvelle structuration territoriale de la 

gouvernance du sport. Cela aboutira à la création d'une conférence régionale du sport et de plusieurs 

conférence des financeurs". 

 

Le président a insisté sur ce point: ces modifications voulues à Paris par l'Etat sont à prendre ou à laisser. 

« Quelles transformations pour nous les anciens qui avions l'habitude de travailler avec l'expérience de 

nos prédécesseurs et ces acquis avaient permis de construire un grand réseau associatif avec les 

bénévoles. 

 

Ces acquis avaient donné de grands champions et une véritable vie dans les zones rurales 
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Et de poser cette question: 

Faut-il se résigner? 

Faut-il abandonner? 

Non, il faudra s'adapter comme nous l'avons toujours fait. 

 

Le sport est-il encore un espace de convivialité et de partage des valeurs? 

A force de mettre le sport à toutes les sauces, on constate qu'aujourd'hui, les jeunes dans les écoles 

pratiquent de moins en moins une activité sportive. 

 

Mais l'Etat justement donne-t-il encore à ces jeunes l'envie de pratiquer? 

Le Sport aujourd'hui n'a pas la place qu'il mérite dans la société. 

Un exemple précis: aujourd'hui lorsque l'Etat récompense des dirigeants méritants, le monde sportif est à 

égalité avec le monde associatif comme par exemple les porte-drapeaux, les anciens combattants, les 

membres du Souvenir Français. 

 

A force de tout mélanger, on n'y comprend plus rien et du reste, récemment le Sénateur Manable a affirmé 

en fonction des informations dont il dispose, qu'après 2024, il n'y aura plus de Ministère des Sports. 

Pour autant, Marcel Glavieux qui déplore aussi un manque de moyens financiers ne baisse pas les bras 

bien au contraire. 

 

"Notre mouvement sportif se doit de se saisir de ces opportunités pour imaginer et réécrire l'avenir. Il se 

doit aussi de devenir l'acteur de l'évolution du sport: nouvelle pratique, équipements adaptés, suivi 

médical de qualité, sport handicap reconnu et féminisation." 

 

Pour Marcel Glavieux, les Jeux de Paris en 2024 seront l'occasion de donner au mouvement sportif de 

s'impliquer pour leur réussite. 

En conclusion le président du CDOS qui sera candidat à sa réélection l'an prochain a conclu de cette façon: 

"Accueillir les Jeux, c'est bien 

Mais laisser un héritage social, éducatif, environnemental doit être notre ambition." 
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Notre photo: Marcel Glavieux est bien entouré lors de l'assemblée générale du CDOS avec à ses côtés 

Mesdames Barbara Pompili, députée, Sabrina Holleville-Milhat chargée des sports au Conseil Général et 

M.Ramelet directeur départemental de la J.S.et la Cohésion Sociale. 

Lionel HERBET 

 

02/03/2020 16:52  

DANY TONNEAU, LE SECRETAIRE DU CDOS NE MANQUE PAS D'HUMOUR… 
L'an dernier, il nous avait beaucoup amusés alors qu'il lisait son rapport de secrétaire général du CDOS. 

Dany Tonneau est un garçon facétieux et qui n'hésite pas à mettre un soupçon d'humour dans son rapport. 

Et pour être franc, cela nous plait beaucoup et nous permet de mieux in ngurgiter un compte-rendu qui 

pourrait être rébarbatif. 

 

Avec Dany Tonneau qui nous vient de la pétanque, on ne s'ennuie vraiment pas. 

 

Le secrétaire a commencé son exposé par une séquence nostalgie. 

 

Eh oui, le sport évolue et pas seulement dans le bon sens. 

 

Cette nostalgie c'est la fin de la collaboration entre le CDOS et la DDCS. Soit un retour en arrière. Si on 

revient dans les années 60, le Ministère de la Jeunesse et les Sports et bien sûr les directions régionales et 

départementales n'existaient pas. 

 

Le Général de Gaulle avait mal vécu la déroute des athlètes français aux Jeux Olympiques de Rome en 1960 

et il s'était fâché. Le Sport français fut alors recomposé et chaque discipline eut son conseiller technique 

régional mais aussi un directeur régional de la jeunesse et les sports. Tout cela est aujourd'hui balayé d'un 

revers de la main et l'avenir nous dira si avoir amené le sport vers l'éducation nationale est une bonne 

chose. 

 

Est-ce que cela donnera l'envie aux élèves de pratiquer le sport dans leurs écoles ou collèges? 

Nous n'en sommes par certains. 

 

Mais revenons à Dany Tonneau qui a évoqué l'activité de la Maison des Sports à Amiens avec la présence 

de Clément, chargé de mission au CDOS. 

 

Le CDOS est le partenaire évidemment du conseil départemental et prochainement devrait être reconnu 

officiellement par le comité d'organisation des Jeux 2024. Marcel Glavieux sera bientôt reçu à Paris par 

Tony Estanguet et le CDOS sera reconnu officiellement comme Terre des Jeux comme le sont la Ville 

d'Amiens et le conseil départemental. 

 

Dany Tonneau a rappelé également que le CDOS collaborait avec le Crédit Agricole dans le cadre du 

Challenge Brandicourt (nous y reviendrons) mais aussi au cours de la soirée des Talents du Sport et bien 

d'autres manifestations. Sans oublier la remise des médailles aux dirigeants sportifs par la Préfecture. 
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Dany Tonneau a donné rendez-vous les 16 et 17 mai à Conty pour la fête départementale des Loisirs et 

des Sports de Nature ainsi qu'à Samara en juin pour la Journée Olympique marquée par la présence de 

plusieurs centaines de jeunes issus des collèges de tout le département. 

 

Lionel Herbet 

 

03/03/2020 17:05  

DIMITRI JOZWICKI : « ETRE SPORTIF DE HAUT NIVEAU, C'EST VRAIMENT 

COMPLIQUE… 
Invité à l'assemblée générale du CDOS à Amiens, l'athlète paralympique Dimitri Jozwicki a fait l'unanimité 

par sa gentillesse, sa disponibilité mais aussi sa parfaite connaissance du milieu sportif. Marcel Glavieux 

avait en effet convaincu Dimitri qui récemment, était déjà venu dans le département de la Somme plus 

particulièrement au collège Louise Michel à Roye dans le cadre d'une manifestation placée sous le label 

olympique. 

 

Dimitri Jozwicki est licencié au club de Lille et c'est un spécialiste du sprint. C'est ainsi que l'an dernier, il a 

été sélectionné en équipe de France aux championnats du monde à Dubaï et a pris la 6e place du 100m. 

C'était sa deuxième sélection puisqu'il avait déjà participé aux Mondiaux de Londres en 2017. 

 

A 23 ans, Dimitri a un double objectif : participer aux Jeux Olympiques de Tokyo puis ceux de Paris en 2024. 

Pour y arriver, l'athlète nordiste devra consentir d'immenses sacrifices. Il va continuer à exercer son métier 

d'ergothérapeute et à s'entraîner au moins cinq fois par semaine. 

 

Certes, il sera aidé financièrement par la Région des Hauts de France mais même s'il reconnait « que le 

sport, c'est génial », il déplore « qu'aujourd'hui, en France, être un sportif de haut niveau c'est vraiment 

compliqué ». 

 

Enfin, cet athlète s'est aussi interrogé sur l'après carrière. Soit pour un sportif de haut niveau, le moment 

où il va arrêter sa carrière et s'engager dans la vie active. 

 

Alors commence une sorte de parcours du combattant mais Dimitri a un peu devancé ce signal puisqu'il a 

déjà un métier en poche. 

 

Lionel Herbet 

 

 

10/03/2020 15:55  

CHALLENGE ROBERT BRANDICOURT, LE PONGISTE D'ABBEVILLE LUCA TRASCU A 

L'HONNEUR… 
Excellente idée que celle de vouloir récompenser un jeune sportif qui a reçu le challenge Robert 

Brandicourt dans le cadre de l'assemblée générale du CDOS l'autre jour à Amiens. Marcel Glavieux et 

l'ensemble des représentants des autres disciplines du département ont pu ainsi faire mieux connaissance 

avec un jeune pongiste venu d'Abbeville Luca Trascu. Il est le produit d'un couple à la fois sportif mais aussi 
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éclectique et qui dépasse les frontières puisque si le papa de nationalité roumaine est venu dans la cité de 

Coubert pour jouer au tennis de table, la maman Madame Renard a été une excellente joueuse lorsque le 

handball brillait de mille feux à Abbeville. 

Luca est âgé de 11 ans et joue à l'AC Abbeville. 

 

L'année dernière, il s'est illustré sur plusieurs fronts, au plan national d'abord puisqu'il a été champion de 

France en double et vice-champion individuel mais il a aussi eu un très bon comportement à l'étranger 

puisqu'il a terminé 4e du championnat d'Europe et a remporté l'Open de Hongrie. Sa maman qui est la 

présidente du club le couve particulièrement et il est acquis qu'elle saura le guider de la meilleure façon 

qui soit puisqu'elle a été une sportive de haut niveau. 

 

Dans son rapport moral, le secrétaire général Dany Tonneau a rappelé que l'année 2019 avait vu plusieurs 

jeunes récompensés par le CDOS: 

 

-Baptiste Clay (handball) 

-Jade et Lilou Leclerc, Lyla Nourtier (haltérophilie) 

-Pierre Bernard et Arthur Morcrette (hockey sur gazon) 

Antoine Lenglet, Théo Dhenain, Tristan Varenne, Aurélien Dureux (tir) 

-Mathis Trunde (kayak polo) 

-Janelle Rebello et Nohé Vincent (sports équestres). 

 

L'objectif du CDOS est qu'un de ces jeunes participe aux Jeux Olympiques de Paris en 2024. 

 

Lionel Herbet 

 

 

11/03/2020 16:19  

HOCKEY EN SALLE - GRAINES DE CHAMPION… 
Dans le cadre du Tournoi National des Départements organisé par la Fédération Française de Hockey les 7 

et 8 mars, les 2 équipes départementales moins de 12 ans se sont déplacées à Angers pour représenter le 

département. 

 

Les deux formations, encadrées par Cédric Martin et encouragées par une quinzaine de parents ayant fait 

le déplacement, ont été récompensées du travail fourni depuis septembre dernier lors des stages de 

préparation et de sélection organisés par le Comité Départemental. L'équipe des filles (8 jeunes du club 

d'Amiens et 3 du club d'Abbeville) terminent 6ème dans une compétition où elles affrontaient 10 autres 

départements. Quant à l'équipe des garçons (6 amiénois et 4 abbevillois), après une finale à suspens 

terminée aux shoots out, ils deviennent champions de 2ème division et permette ainsi au département 

d'accéder à la 1ere division l'année prochaine. Félicitations à tous ces jeunes qui ont brillamment 

représenté le département, mention spéciale à Gabin Leborgne qui se classe meilleur buteur de la 

compétition. 

 

 

27/03/2020 13:54  
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LE  C.D.O.S. SOMME OFFICIELLEMENT LABELLISE TERRE DE JEUX  2024... 
 

Devenir Terre de Jeux 2024 c 'est contribuer à faire des Jeux un projet national. 

 

Le label contribue à 3 objectifs : 

 

- Célébration : pour faire vivre à tous les émotions des Jeux 

 

- L'Héritage : pour changer le quotidien des français grâce au sport 

 

- L'engagement : pour que l'aventure Olympique et Paralympique profite au plus grand nombre 

 

Le label renforce les liens entre le mouvement sportif et les collectivités... 

 

22/06/2020 15:15  

HISTOIRE : LE CHALLENGE DE L'EXPLOIT SPORTIF AVANT LE … CHALLENGE 

BRANDICOURT… 
ci même nous avons l'habitude de rendre compte des réunions du challenge Robert Brandicourt, 

organisées conjointement par le CDOS et la direction départementale de la jeunesse et des sports. S'est 

joint ensuite un célèbre sponsor: le Crédit Agricole. 

Ce challenge Robert Brandicourt récompense des jeunes sportifs de notre département qui ont obtenu 

des résultats au niveau national et bien sûr international. 

Ce challenge porte le nom de Robert Brandicourt qui a été un grand serviteur du sport et qui nous a quittés 

voici quelques années. 

 

Nous sommes de ceux qui défendons la mémoire et l'action de Robert Brandicourt que nous avons bien 

connu. 

Mais la vérité nous ramène à rappeler ce qui a vraiment précédé le challenge Robert Brandicourt. 

A savoir tout simplement le Challenge de l'Exploit Sportif. Il concernait les athlètes toutes catégories du 

département qui réussissaient des performances de haut niveau. 

 

Au départ, l'idée est venue d'une personne que beaucoup ont depuis, oubliée: M. Daniel Bortuzzo. Au 

début des années 80, il était le directeur départemental de la jeunesse, des sports. et des loisirs et son 

épouse était prof d'EPS au Collège d'Ailly sur Somme. 

 

M. Bortuzzo reçut bien sûr un écho favorable de notre part en tant que journaliste mais aussi membre du 

CDOS. 

Une première réunion eut donc lieu le mardi 3 février 1981 dans les locaux de la jeunesse et les sports 

situés alors rue Jules Barni. 

Pour désigner les lauréats, le jury dont nous faisions partie devait procéder à un choix car les comités 

départementaux de toutes les disciplines étaient invitées à désigner leur champion. 
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Et c'est ainsi que la première lauréate de ce challenge de l'Exploit Sportif fut Chantal Langlacé qui s'était 

illustrée dans les 100Km du Val de Somme. Chantal Langlacé devait être honorée durant ce mois de février 

1981 

 

Le 6 septembre 1980, Chantal avait battu le record du monde de la distance. 

A cette époque, Chantal Langlacé jouissait d'une énorme popularité et sa notoriété avait dépassé les 

limites de notre département. 

 

Le jury était submergé de candidatures de talent puisque par exemple le patineur Patrice Macrez, le jeune 

haltérophile Bruno Maïer, l'équipe féminine de tennis de table de l'Amiens SC, Dave Henderson capitaine 

des Gothiques et international, le nageur François-Xavier Henry et l'équipe de football du SC Abbeville. 

Par la suite, le champion du monde à l'arraché Daniel Senet et l'équipe masculine de l'Amiens SC de hockey 

sur gazon furent mis à l'honneur; 

C'était une période dorée du sport de haut niveau dans la Somme. 

 

M. Bortuzzo quittait alors ses fonctions et il laissait sa place à M.Copin. Celui-ci honorait Dave Henderson 

qui avait été désigné au troisième tour par le jury qui avait le choix avec d'autres candidatures comme la 

nageuse Valérie Bigot et l'équipe féminine de volley-ball de Longueau. 

 

Après MM. Bortuzzo et Copin, Roland Delval était le directeur départemental des sports et de la jeunesse 

et il aura souvent l'occasion de remettre le challenge de l'Exploit sportif. Roland Delval. se montrera à la 

hauteur de cette organisation qu'il va diriger et peu à peu, un certain Robert Brandicourt se trouve à ses 

côtés. 

 

Pour mémoire, furent ensuite honorés le rameur Jean Raymond Peltier (la réception eut lieu au Courrier 

Picard), les hockeyeurs sur gazon et sur glace d'Amiens, les pongistes d'Amiens dont le président s'appelait 

Jacques Hélaine, la patineuse Annie Dardenne, le coureur de grand fond Claude Ansard, les championnes 

du monde de tir à l'arc Annie Dardenne et Nadine Visconti, les cyclistes Philippe Gaumont, Eddy Seigneur, 

Odile Barre qui fut sélectionnée aux Jeux de Barcelone en voile, le nageur Stéphane Vossart etc .. 

 

Bref, ce challenge de l'Exploit Sportif a vraiment marqué le sport dans la Somme durant une bonne 

douzaine d'années. 

 

Sur sa lancée, la direction de la jeunesse et les sports a organisé un challenge de l'Espoir avec en avril 1986 

une première lauréate la nageuse Laurence Decock dont la spécialité était le 200m papillon. 

 

A cette époque, un sponsor avait été trouvé : la Caisse d'Epargne tandis qu'en février 1988 disparaissait 

Roland Delval, emporté par une maladie implacable. . 

Ce Challenge de l'Exploit Sportif aura donc existé durant une bonne quinzaine d'années. 

 

Il faut reconnaître que le direction de la jeunesse et les sports avait la totale maîtrise de cette 

manifestation. 

Durant cette période, le CDOS avait un rôle quasiment inexistant. Trois présidents devaient se succéder 

durant cette période : MM. Roggemans, Leconte (disparu en cours de mandat) et Pouilly. 
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Le Challenge de l'Exploit sportif devait connaître une sorte de traversée du désert et c'est un peu plus tard, 

avec l'arrivée de Marcel Glavieux à la tête du CDOS qu'un challenge devait être à nouveau organisé. 

 

Avec le nom de Robert Brandicourt et un nouveau sponsor. 

 

Notre photo: Les haltérophiles du club d'Amiens ont souvent été honorés avec le challenge de l'Exploit 

Sportif. Toute l'équipe est sur ce document avec notamment le président Paul Fernet et celui qui était 

aussi CTR Yannick Gricourt. Deux grands serviteurs du sport disparus récemment. 

 

Lionel Herbet 

 

22/06/2020 15:19  

HOMMAGE, LE JOUR OU SAMUEL PREVOT A PLEURE EN ASSEMBLEE GENERALE... 
Le monde du ballon au poing est  en deuil avec la disparition de Samuel Prévot qui avait été président de 

la Fédération française avant de laisser sa place à Michel Letesse. 

 

Peut-être se savait-il déjà diminué physiquement car la maladie contre laquelle il luttait courageusement 

ne s'était pas développée brutalement. Le combat qu'il a mené a été malheureusement inutile. 

 

Quelques semaines après un de ses prédécesseurs Jacques Falize, Samuel Prévot s'en est allé. 

 

Il est vrai que ce sport a été durement touché ces derniers temps car avant Jacques Falize, il y eut Alain 

Cazier. Nous qui voulions réunir ne serait-ce qu'un instant les anciens présidents de la F F B P encore en 

vie, ne seront jamais en mesure de le faire. 

 

Samuel Prévot n'aura exercé ses fonctions de président que durant trois ans environ. Le temps pour se 

faire remarquer et nous n'avons pas oublié cette assemblée générale qui s'était déroulée au siège du C D 

O S. 

 

Samuel Prévot était un président proche des  dirigeants et des joueurs. Il était un des leurs et il se rendait 

compte que son sport souffrait terriblement surtout sur le plan financier. Ce jour là, en février 2016, il avait 

quasiment pleuré en évoquant la situation de son sport. Il avait été confronté à des problèmes insolubles 

ou presque, avait été trahi par un employé dont il avait dû se séparer. 

 

Lui qui était bénévole avait dû agir comme un patron qui veut se séparer d'un salarié. Une situation qui 

l'avait marqué pour ne pas dire meurtri mais il avait eu aussi le sentiment de s'être retrouvé seul face à 

une certaine adversité. 

 

. Lorsqu'il parlait il était quasiment en pleurs et il avait laissé entendre qu'il partirait bientôt. 

 

L'année suivante, il laissait la place à Michel Letesse 

 

Lionel Herbet     


